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TITULARES LOCALES  

 

  

 
 

Sanear el Atoyac será una realidad 
Los gobiernos de Puebla y Tlaxcala y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), invertirán 

mil 750 millones de pesos para el inicio del saneamiento de la cuenca del río Atoyac-
Zahuapan, aunque el Ejecutivo poblano, Rafael Moreno Valle Rosas, admitió que el 
trabajo podría prolongarse más allá de su sexenio. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Freno a cuotas en escuelas públicas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció que va a combatir cualquier tipo de 

obligatoriedad que se establezca en las escuelas por concepto de cuotas, además del 
condicionamiento de la prestación del servicio educativo, lo cual calificó de incorrecto e 

improcedente pues lastima el bolsillo de los padres de familia.  (El Heraldo) 
   

 

 

Educación, antídoto de la violencia 
Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación, consideró que el presupuesto 
destinado a educación no es un gasto sino una inversión; ―el mejor antídoto contra la 
violencia y la descomposición social‖. Y consideró a los 92 mil maestros que laboran en 
Puebla como fundamentales para impulsar la mejora en la calidad de la educación, 

instrumento que se constituye como palanca del desarrollo. (Síntesis) 
  
 

 

Se justifica el PAN; con el PRI fue igual 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, aseguró 
que el Revolucionario Institucional exageró lo sucedido el domingo durante las elecciones 
en las juntas auxiliares. (Intolerancia) 

  

 

 

Gerardo Islas declina, Hugo Alejo al Panal 
Gerardo Islas Maldonado descartó cualquier posibilidad de buscar la dirigencia estatal del 

Partido Nueva Alianza en Puebla, pues en entrevista con CAMBIO dijo que por el 
momento su prioridad es dar buenos resultados en las elecciones del Estado de México, 
donde fue nombrado coordinador general de Redes, encargado de vincular las estructuras 
del PRI, Panal y Verde Ecologista, institutos políticos que formaron una alianza para el 
proceso electoral en marcha. (Cambio) 

  

 
Ordena la SSP limpiar penal  de custodios, por corruptos 

Mientras el gobernador del estado Rafael Moreno Valle pidió pruebas a este rotativo sobre 
el uso de sustancias y venta de drogas en el interior del penal de San Miguel para tomar 
cartas en el asunto, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas 
Fosado, aceptó el problema calificándolo como ―delicado‖, por lo que se ordenó una 
limpia de custodios. (Milenio) 

  
 

 

En cuatro años, 257 mujeres de Puebla han abortado en el DF 
Entre 2007 y 2010, periodo en el que entró en vigor la norma que permite la interrupción 

legal del embarazo en el Distrito Federal, 257 mujeres que habitan en el estado de Puebla 
acudieron a hospitales de la Secretaría de Salud de la Ciudad de México para abortar, 
porque en la entidad quienes han intentado hacerse un legrado de manera voluntaria son 
consignadas ante las autoridades judiciales. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Destinan Puebla y Tlaxcala $ 1,750 millones para sanear Atoyac-Zahuapan 
Los gobernadores de Puebla, Tlaxcala y CONAGUA firmaron un convenio por Mil 750 

millones de pesos para emprender acciones del Saneamiento de la Cuenca Atoyac-
Zahuapan, pues para resolver un problema de esta magnitud requiere de la participación 
de todos, incluido el sector privado, dijo el ejecutivo poblano, Rafael Moreno Valle. (La 
Opinión) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/
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Puebla Tlaxcala exigen a empresarios apoyo para sanear ríos  
Con una inversión de mil 750 millones de pesos se firmo el convenio para el inicio del 
saneamiento de la cuenca de los ríos Atoyac-Zahuapan, donde los mandatarios de Puebla 
y Tlaxcala, Rafael Moreno Valle y Mariano González Zarur, respectivamente se 

comprometieron a trabajar en coordinación con la CONAGUA. (Puebla Sin Fronteras) 
  
 

 
Convenio Puebla-Tlaxcala 
Los gobiernos de Puebla y Tlaxcala  signaron convenio para el saneamiento y preservación 
ecológica  de la cuenca Atoyac-Zahuapan. Con aportación federal y estatal se aplicará una 
inversión de mil 750 millones de pesos. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Destinan 1,750 mdp para limpieza la cuenca del Zahuapan y Atoyac  
Serán 1 mil 750 millones de pesos los que se inviertan en la sanación de la cuenca de la 
afluente de los ríos Atoyac y Zahuapan, recursos que serán aportados por la Federación, 
los gobiernos estatales de Puebla y Tlaxcala, además de la iniciativa privada. (e-consulta) 

  

 

 

Pide edil que IEE organice elección en tres juntas auxiliares, pues proceso 
rebasó al Ayuntamiento 
A bote pronto, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, delegó en el 
Instituto Electoral del Estado la reorganización de la elección en las tres juntas auxiliares 
donde se suspendió el proceso por diversas irregularidades, pese a que la Ley Orgánica 

Municipal establece que la renovación de autoridades subalternas es competencia de la 
comuna. (Periódico digital) 

  

  

  

 

 

Inseguridad, crimen y pobreza, las verdaderas amenazas: RMV  
El gobernador ofrece que su gestión reforzará la seguridad y evitará que la delincuencia 
organizada ingrese al estado; colaboración social, esencial para enfrentar retos, afirma. 
(Imagen Poblana) 

  
 

 

Jorge Sánchez: le propinan dos golpes en el IEE  
El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado, Jorge Sánchez Morales, perdió 
el control del organismo y recibió dos golpes: sancionaron a su ex administradora por 
gastos irregulares y le impidieron contratar a una empresa privada para realizar el 
monitoreo de medios en las próximas elecciones extraordinarias. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Anuncian ahorros... y derrochan más 
Tras presumir ajustes al gasto, los grupos parlamentarios de la Cámara de Diputados 
tuvieron 165 mdp más en apoyos recibidos del erario. (Reforma) 

  
 

 
Avanza en Senado reforma política 
El dictamen de la reforma política fue avalado en lo general en comisiones del Senado, 
con novedades para el sistema mexicano como las candidaturas ciudadanas, la reelección 

de legisladores y la consulta popular. (El Universal) 
  

 
 

 

 

Arraigan a siete militares por muerte de civil en NL 
El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez, pidió dar certeza jurídica 
a la participación del Ejército en la narcolucha y rechazó un albazo en la aprobación de la 

Ley de Seguridad Nacional. (Milenio)  

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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“Pagaremos el costo de la Ley de Seguridad”, dice el PRI 
El PRI en la Cámara de Diputados afirmó que está dispuesto a asumir el costo político de 
aprobar la Ley de Seguridad Nacional que, a propuesta de la Secretaría de la Defensa 
Nacional, concede al Presidente de la República la atribución de sofocar con el Ejército 

movimientos sociales, políticos, laborales y electorales, y decretar el estado de excepción 
en entidades o regiones del país. (La Jornada) 

  

 

 
 

Sector de autopartes creció 45% en el 2010 
Las exportaciones mexicanas de autopartes se han catapultado hasta alcanzar un nuevo 
récord en el 2011, pero ese éxito se está concentrando cada vez más en un menor 
número de empresas. (El Economista) 

  

 

 

Expectativas de mercados 
Varios aspectos a destacar influir n en la segunda jornada financiera de la semana, el m s 
evidente es que los mercados mundiales regresan este día a la normalidad, con lo que el 
nivel de actividad tender  a recuperarse en los mercados de México y Nueva York. (El 
Financiero Digital) 

  

 

 

Arrestada, Paula Cussi, ex esposa del Tigre Azcárraga 
Paula Cusi Presa Matute, ex esposa de Emilio Azcárraga Milmo, fue detenida ayer por la 

mañana y consignada al Reclusorio Femenil de Santa Martha Acatitla, acusada del delito 
de falsedad de declaración en forma reiterada en el juicio civil que inició en el 2007 
contra Emilio Azcárraga Jean, por la herencia de El Tigre. (Crónica) 

  
 

 

El 72% de los detenidos por delitos federales no llega a juicio; no acreditan 
pruebas en su contra 

Información de la PGR arroja que sólo consignan a 28% y el restante queda en libertad al 

no poderse acreditar los ilícitos. Se integran mal los expedientes. Entre los liberados hay 
presuntos jefes de plaza del narcotráfico. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Solicita empatar comicios municipales 
Tras los plebiscitos que tuvieron lugar en catorce de las 17 juntas auxiliares, el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, volvió a exhortar al Congreso del Estado para que revise la posibilidad de empatar las elecciones 

constitucionales con las de las juntas, además de verificar su funcionamiento y determinar que el Instituto 

Electoral del Estado (IEE) sea el organizador de los comicios. En entrevista, el edil capitalino precisó que los 
sucesos de violencia ocurridos en tres juntas auxiliares son problemáticas que ocurren en todas las jornadas 
electorales, por lo que negó que se minimice la situación, sino que por el contrario, dijo, se presenta la realidad. 
(Esther Sánchez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90028/Solicita-empatar-comicios-municipales  

 

 
 

 

 
 
 

CAMBIO 

http://cronica.com.mx/nota.php?id_nota=574764


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 26 de Abril del 2011 
 

 

 

 4 

 Lalo Rivera se lanza contra Lastiri 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, criticó al dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quiroz, por los 
señalamientos de que funcionarios municipales estuvieron coaccionando el voto a favor de las planillas 
respaldadas por el PAN. En este contexto enfatizó: ―Me parece desafortunada la aseveración de algunos 

liderazgos priistas porque me parece que el resultado hasta este momento nos ha permitido tener 14 juntas 
auxiliares con presidentes municipales electos y tres que en consenso decidieron postergarlas para próximas 
fechas‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-260411-luz-lalo-rivera-se-lanza-contra-
lastiri.php  
 

 
CAMBIO 

 Ayuntamiento lleva fiesta a los niños 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de juguetes en la junta auxiliar de San Baltazar 
Campeche a partir del programa ―Fiesta por la niñez poblana‖ organizado con motivo de las celebraciones del Día 
del Niño. El munícipe señaló que las juguetes donados se recolectaron a partir del esfuerzo de los ciudadanos 
poblanos así como del gobierno municipal y del gobierno del estado: ―Los juguetes que se otorgan dan muestra 
de un esfuerzo generoso de mucha gente que donó juguetes y dinero para cómpralos quiero felicitar al patronato 
del DIF municipal del estado, yo pido a todos los adultos reunidos que ayuden al gobierno del estado y al gobierno 
municipal a seguir sacando adelante al municipio y tener una niñez con futuro‖. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-260411-luz-ayuntamiento-lleva-fiesta-a-los-ni-
os.php  
 
 

CAMBIO 

 Sindicato continúa las protestas vs Lalo 

A 12 días de que el Tribunal de Arbitraje del Ayuntamiento de Puebla rechazara el emplazamiento a huelga que 
depositó Israel Pacheco Velázquez, líder del Sindicato Único de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, para 
solicitar prestaciones laborales, continúan las pancartas para exigir al alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, un 
aumento de más del diez por ciento, otorgar más de mil plazas y viviendas. Las leyendas de: ―Eduardo Rivera, 
cumple con tus promesas de campaña, queremos vivienda‖. ―¿Por qué no respetas nuestras peticiones y a tus 

regidores les otorgas un cien por ciento?‖ ―Señor presidente, si su familia tiene vivienda diga, sus empleados 
también, apoyo y aprobación a las peticiones justas‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-260411-luz-sindicato-contin-a-las-protestas-vs-
lalo.php  
 

 
 

MILENIO 

  Pide Lalo Rivera debatir sobre juntas auxiliares 

Tras la elección en las juntas auxiliares poblanas, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez se pronunció por 
abrir un debate sobre la reorganización y el fortalecimiento de estas demarcaciones subalternas. Sostuvo que el 
Congreso estatal necesita regular el financiamiento, el tipo de publicidad y la propaganda proselitista que se 
despliega cuando se acerca la renovación de sus presidencias. Asimismo, insistió en homologar la fecha del 

plebiscito con las elecciones constitucionales para nombrar a los alcaldes en los 217 municipios poblanos, de 
modo que todos tengan el mismo periodo de labor. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/8949105  
 
 
 

 

 
 

OPINION 

 Invertirá Ayuntamiento en el mejoramiento de los conectores pluviales 
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La comuna cuenta con unos 52 millones de pesos para mejorar algunos conectores pluviales que afectan la zona 
metropolitana, especialmente porque muchos de ellos son muy antiguos y se encuentran muy dañados, así lo dio 
a conocer el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. A pesar de que el alcalde no dio detalle de cuáles son los 
principales problemas que existen en los conectores, resaltó que ya cuentan con algunos proyectos en los que se 

pueden aplicar las inversiones, además de que es necesario porque ya está la temporada de lluvias y es 
necesarios evitar inundaciones, así como desbordamientos de barrancas y ríso. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44546  
 
OPINION 

 Preciso que el IEE regule y organice plebiscitos en juntas auxiliares: Rivera Pérez 
Tras los resultados de las elecciones de las juntas auxiliares donde hubo algunos conatos de bronca, el presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que es necesario que sea el Instituto Estatal Electoral (IEE) la 
institución que organice y regule los próximos comicios y que no recaiga todo el trabajo en el Ayuntamiento. En 

entrevista al finalizar la firma de convenio para el saneamiento de la cuenca Atoyac-Zahuapan entre Puebla y 
Tlaxcala, donde el alcalde de Puebla refirió que los problemas que se presentaron por la mañana del domingo en 
la Ignacio Romero Vargas, San Miguel Canoa y la Resurrección, son normales, pese que por un momento los 
ánimos de calentaron. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/res-busqueda.php?id_seccion=7&id_municipio=6 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Hubo legalidad en comicios de JA, asegura Rivera 
Ante los resultados de la elección en juntas auxiliares, el alcalde Eduardo Rivera Pérez aseveró que cualquier 
candidato, planilla o ciudadano que se sienta afectado está en su derecho de impugnar ante la Comisión 

Organizadora de los procesos electorales y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, pues señaló 

que la legalidad de los comicios está garantizada. En este contexto, manifestó que están garantizados los 
derechos electorales de todos los ciudadanos por parte de la administración municipal y ante las primeras 
manifestaciones en contra por parte de las planillas afectadas, se dijo respetuoso, pero enfatizó que éstas no 
cambiarán los resultados, por lo que exhortó a los inconformes a acudir a las instancias correspondientes. (Bertha 
Salgado)  
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

  
 
RETO DIARIO 

 Reaparece Zavala junto a Eduardo Rivera en evento artístico 
Después de algunos meses de estar ausente, Javier López Zavala, reaparece en la escena política junto al alcalde 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez durante la exposición artística ―Sensibilidad y Arte Infantil‖. En el marco de las 

actividades del Festejo Internacional Palafoxiano y del Día del Niño, el Sistema Municipal DIF en conjunto con el 
Instituto Municipal de Arte y Cultura, organizaron la exposición artística ―Sensibilidad y Arte Infantil‖ en el patio 

de Palacio Municipal, en la cual se exhibieron 68 cuadros de pinturas, además de nueve esculturas, pertenecientes 
a 34 artistas menores de 16 años de diferentes escuelas de artes plásticas del municipio de Puebla. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reaparece-Zavala-junto-a-Eduardo-Rivera-
en-evento-artistico&id=19086  

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 

MILENIO 

 Nueva tecnología daría más utilidad al relleno sanitario 

El ayuntamiento capitalino debe apostar por la introducción de nuevas tecnologías en el manejo de residuos 
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sólidos para incrementar la vida útil del relleno sanitario de Chiltepeque, sentenció el delegado en Puebla de la 
Secretaría federal de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Carlos Albicker Albicker. Argumentó que 
la operación diaria del tiradero cuesta alrededor de 70 pesos por tonelada, uno de los montos más baratos a nivel 
nacional; sin embargo, consideró que la labor hecha con ese dinero pronto será insostenible. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8949103  
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 AN ganó en 10 de 14 juntas auxiliares de Puebla en donde hubo elecciones 
Aunque este día el ayuntamiento de Puebla dará los resultados oficiales y definitivos de la contienda electoral 
para elegir a los 17 nuevos presidentes de las juntas auxiliares de la capital, en realidad éstos sólo confirmarán lo 
que se sabía desde la noche del domingo pasado: el PAN triunfó en 10 de las 14 demarcaciones donde hubo 
comicios. Así, y con el uso indiscriminado de los colores y logotipo de Compromiso por Puebla, el PAN triunfó en 

las juntas auxiliares Ignacio Zaragoza, con Alejandro Lázaro Martínez, de la planilla ―Compromiso por Ignacio 
Zaragoza‖; en San Jerónimo Caleras, con Juan Ruiz Flores, de ―Compromiso por San Jerónimo Caleras‖. (Javier 
Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/pol1306.php  
 

 
 

 

MILENIO 

 Dos planillas ciudadanas habrían resultado ganadoras 
Tras el conteo inicial de votos de las elecciones en juntas auxiliares, planillas afines al PAN habrían ganado ocho 
de estas demarcaciones, el PRI cuatro y dos planillas vencedoras serían ciudadanas, aunque también mantienen 
afinidad con el albiazul pero no de manera directa. A pesar de la suspensión de las elecciones entres juntas 

auxiliares de las cuales el PAN anticipaba en sus encuestas una victoria segura en dos (Ignacio Romero Vargas y 
San Miguel Canoa), el albiazul tiene la balanza a su favor con una virtual victoria en ocho de estas 
demarcaciones. Específicamente en San Jerónimo Caleras con la planilla "Círculo Azul Acción y Progreso" que 
encabeza Gelacio Castañeda Ramírez, en La Libertad con el "Círculo Verde Limón" que encabeza Julián Limón 
García, en Guadalupe Tecola con "Compromiso por Santa María Guadalupe Tecola Círculo Azul", que representó 
Ernesto Ramírez Amaro. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/8949119  
 

 

MILENIO 

 Ayuntamiento, incapaz de organizar comicios: Doger 
El diputado Enrique Doger aseguró que el PAN busca tapar la incapacidad del ayuntamiento para llevar a cabo el 
proceso electoral en las juntas auxiliares. Subrayó que no se puede culpar a administraciones pasadas de lo que 
ahora no pudieron hacer. El otrora presidente municipal aseguró que las actuales autoridades han mostrado su 
incapacidad e ineficiencia en las elecciones de las 17 juntas auxiliares: ―los mismos reportes de prensa lo dicen, 

en muchos años no había tanto desorden e inconformidad en estos procesos, no obstante hacerse en Semana 
Santa, porque los demás procesos no se hicieron en temporada vacacional‖, dijo. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/8949120  
 

 
 
OPINION 

 Impugnan elecciones en San Baltasar Campeche por irregularidades 
Tras los resultados que se dieron a conocer de las elecciones en las juntas auxiliares, algunos de los candidatos 
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ya manifestaron ciertas inconformidades como es el caso de San Baltasar Campeche donde Víctor Manuel Carreto 
Chalini amenazó con impugnarlas, debido a diversas irregularidades que lograron notar durante los comicios. 
Carreto Chalini, candidato de la planilla ―Juntos haremos la diferencia‖ acusó que una de las principales anomalías 
fue que las casillas se abrieron hasta las 9.30 horas, mientras que se habría estipulado en la convocatoria que 

estarían habilitadas desde las 8:00 horas. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44562 

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Homologar elecciones de juntas auxiliares con comicios de Ayuntamientos  
El diputado del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, considera necesario homologar las elecciones de 
los presidentes de juntas auxiliares con los comicios constitucionales de los 217 Ayuntamientos para abrir la 
competencia a los partidos políticos. Luego del panorama que se vivió el domingo en las elecciones de las 652 

juntas auxiliares del estado, dijo que el tema se debe incluir en la reforma electoral que discutirá el Congreso del 
Estado durante el segundo periodo ordinario de sesiones para darle rango constitucional. (Erika Lopez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129292:homologar-elecciones-
de-juntas-auxiliares-con-comicios-de-ayuntamientos&Itemid=535 

 

 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Juntas auxiliares, entre la división y el encono  
Con la celebración de los comicios especiales en las juntas auxiliares de la capital, aparentemente concluye una 
etapa de consignas y descalificaciones que estuvieron presentes en las semanas previas al registro de candidatos, 
así como durante todo el mes de campañas. Digo aparentemente porque hay razones para creer que en las juntas 
los conflictos tienen combustible para rato. Pese a que los comicios en estas demarcaciones deben ser 

procedimientos ciudadanos, regidos más por los usos y costumbres que por la legislación electoral vigente, en los 
hechos la presencia de los partidos o al menos de operadores políticos fue constante. Aunque dicha presencia no 
es nueva y se ha repetido en otros procesos auxiliares, lo que llamó la atención fue el nivel de tensión y 
descalificaciones entre las planillas contendientes. (Daniel Lara)   
http://www.imagenpoblana.com/index1.php 
 

  
 
RETO DIARIO 

 Líder del sindicato del ayuntamiento metió las manos en San Baltazar 
Las elecciones realizadas ayer en las 17 Juntas Auxiliares de la capital poblana tuvieron diversas irregularidades, 
así lo destacó uno de los participantes en la elección, Víctor Carreto Chalini. Sobre todo se dijo inconforme por la 
―operación‖ que realizó el líder de los trabajadores sindicalizados Israel Pacheco Velázquez, quien favoreció al 
candidato de una de las planillas.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Lider-del-sindicato-del-ayuntamiento-metio-
las-manos-en-San-Baltazar&id=19059 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  
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 Manitas Seguras revela que el 85% de violadores viven cerca de las víctimas. 
 Gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla inician reparto de juguetes por el mes de abril. 
 El alcalde de Puebla admite que será mejor que la autoridad electoral regule los comicios en las juntas 

auxiliares. 

 A balazos despojan de dinero a cuentahabiente. Los hechos ocurrieron en la sucursal de Bancomer de la 
Central de Abastos. 

 Motociclista se impacta contra un autobús de pasajeros. El jinete del caballo de metálico perdió la vida 
en la autopista Siglo XXI por las lesiones que sufrió.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente del Instituto Electoral del Estado, (IEE), Jorge Sánchez Morales, desmarco al organismo 

electoral de las irregularidades que se detectaron en la elección de las juntas auxiliares principalmente 
en la utilización de la papelería. 

 El presidente de la Comisión de Gobernación en el Congreso local, Juan Carlos Espina von Roehrich, se 
comprometió a que en el segundo periodo de sesiones presentará una iniciativa para revisar el papel de 
las Juntas Auxiliares y si deben continuar o desaparecer algunas 

 El diputado local y ex presidente municipal Enrique Doger Guerrero, lamentó la actitud que han 
mostrado las autoridades municipales y la dirigencia estatal del PAN, que buscan ocultar el fracaso en la 

organización de los plebiscitos en las Juntas Auxiliares, atacando a anteriores administraciones.  
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez reprobó una de las primeras pruebas de fuego 

para su administración y ni siquiera cumple aún los primeros cien días de gobierno. 
 Como bien se ha comentado, las elecciones en las Juntas Auxiliares del Municipio de Puebla fueron un 

verdadero desastre. La falta de capacidad para organizarlas por parte del Ayuntamiento de Puebla se 

puso en evidencia. Uno de los tantos problemas que pude observar fue la insensibilidad para no tomar la 
decisión de que el padrón electoral fuera el del IFE, en su lugar sólo se utilizaron listas de electores con 
el número de credencial adversa, sin fotografía, y sin el nombre de elector.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 El diputado del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, considera necesario homologar las 
elecciones de los presidentes de juntas auxiliares con los comicios constitucionales de los 217 
Ayuntamientos para abrir la competencia a los partidos políticos.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Con carros alegóricos festejaran a la niñez poblana; en Juntas Auxiliares regalaran 20 mil juguetes, 

anuncia el Ayuntamiento. 
 Eduardo Rivera ofrece orden en las juntas auxiliares; en breve definirá las nuevas fechas para comicios 

pendientes. 

 En San  Baltasar Campeche piden una nueva elección por abusos de un candidato; acusan a Juan 
Manuel Colín de ―ventajoso‖. 

 El PRI y el PAN se acusan de atropellar las elecciones en Juntas Auxiliares; los diputados ofrecen 
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reforma en la materia. 
 Bares y antros no ofrecen seguridad a sus clientes; diputados  acusan estos hechos y solicitarán una 

revisión a estos negocios.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Debido a las irregularidades en los comicios de ayer, los candidatos a la presidencia auxiliar de San 

Baltasar Campeche, anuncian que impugnaran el proceso. 
 La Secretaria General del PRI Lucero Saldaña informo que a través de sus regidores en la capital 

pedirán la comparecencia  del Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel por el desorden  que 
privo en las elecciones  de las  juntas auxiliares. 

 El alcalde Eduardo Rivera pedirá al Congreso Local discutir la función y operación  de las juntas 

auxiliares antes las inconformidades y problemas registrados en el proceso electoral  del día de ayer.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El diputado local panista Juan Carlos Espina propone que se discuta la existencia de las juntas 

auxiliares. ¿Todavía vale la pena las juntas auxiliares o ya no?. ―Y es que hay 4 de 7 planillas que están 
impugnando en San Baltasar Campeche. El postelectoral no va a ser sencillo, vamos a ver si se lograr 
reponer el proceso muy rápido‖. 

 El DIF Municipal ha iniciado con el reparto de juguetes en las juntas auxiliares. Ayer un acto 
multitudinario el que se pudo vivir y muchos niños recibieron un juguete y se fueron muy felices. 

 Están prohibidas las cuotas. Ahora que se están inscribiendo a los niños y el regreso a clases no se 
obliga cuotas, esto es lo que dice la SEP en voz de su titular Luis Maldonado. ―Mire éste cuento no lo 

han dicho muchas veces y terminan cobrándonoslo lo que quieren las escuelas. Cambió la 
administración. Vamos a concederle el beneficio de la duda y a ver si en ésta ocasión efectivamente se 
sanciona a quienes pidan éstas cuotas‖. 

 El chofer de una camioneta repartidora de agua Ciel, propiedad de la empresa Coca Cola, circulaba a 
más de 150 kilómetros por hora sobre la vía Atlixcáyotl la tarde de ayer lunes chocó. El semáforo de 
más de 12 metros de altura tras el impacto fue derribado con todo y la base del cemento, el poste cayó 
obstruyendo tres carriles de ésta vialidad. Los daños pueden alcanzar los 200 mil pesos.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Recursos del orden de 51 millones de pesos invertirá el ayuntamiento de Puebla en obras paralelas  de 
saneamiento en la zona metropolitana, así lo anuncio el presidente municipal Eduardo Rivera. 

 Representantes de 4 planillas de la junta auxiliar de San Baltasar Campeche denunciaron 
irregularidades en el proceso de elección, aseguraron que  ya presentaron el proceso de impugnación 
así lo informo Raymundo Maldonado, representante de la planilla Acción ciudadana. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera considero desafortunadas  e infundadas las aseveraciones de 
líder del PRI Juan Carlos Lastiri quien acuso al ayuntamiento de incapacidad y negligencia para realizar 

las elecciones en las juntas auxiliares, además exhorto a las planillas inconformes a que presenten los 
recursos correspondientes 

 El consejero presidente del IEE Jorge Sánchez Morales  se deslindo de los problemas que género la 
entrega de listas nominales sin fotografía ya que dijo que se le notifico al ayuntamiento que por 
órdenes del IFE no entregarían el listado completo por lo que la Comuna no debe estar sorprendida de  
este hecho. 

 El PRI a través de su secretaria general Lucero Saldaña aseguro que solicitaran la comparencia de 

Pablo Montiel, para que aclare las irregularidades que se registraron en la elección  del pasado 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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domingo. 
 El director de Normatividad Comercial Luís Mora denuncio que siguen apareciendo falsos inspectores  

que se hacen pasar como trabajadores  del ayuntamiento, para extorsionarlos, les piden cuotas a  
cambio de seguir operando.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Candidatos a presidentes auxiliares de San Baltasar Campeche impugnaran los resultados  de la 
jornada electoral, acusan que se dieron diversas irregularidades. 

 San Andrés Azumiatla se sumo a las protestas por la elección de autoridades en la capital Estado, 
pobladores de manifestaron frente a la Secretaria de Gobernación  municipal.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Cansados de la inseguridad y la delincuencia, el pasado jueves, los habitantes de la junta auxiliar de 

Chipilo hicieron justicia por su propia mano. De acuerdo a los especialistas esta reacción obedece al 
hartazgo social por la ineficiencia de las autoridades. 

 Ignacio Zaragoza, La Libertad y San Baltazar Campeche son algunas de las juntas que ya saben 
quienes serán sus nuevos Presidentes. 

 Los que si levantaron la voz, fueron los candidatos de 5 planillas de San Baltazar Campeche, quienes 
denunciaron varias irregularidades como compra de votos, y vandalismo, así que impugnarán las 

elecciones. 
 La obra que costó 1.6 millones de pesos, tiene preocupados a los vecinos, ya que se acerca la 

temporada de lluvias y la hilera de costales de tepetate que tiene se podría deslavar.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Solo PRI-PVEM van en coalición  
Solo el PRI y el Partido Verde contenderán en alianza para la elección extraordinaria  del próximo 3 de julio, toda 
vez que el PRD y el Panal se sumaran de facto a los candidatos del PAN en Ixcamilpa de Guerrero, Tlaola y San 
Jerónimo Tecuanipan, mientras que el PT y Convergencia participarán de manera individual, luego de que ayer 

venciera el plazo para registrar coaliciones ante el Instituto Electoral del Estado (IEE). (Cirilo Calderón) 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Pone SEP el dedo en la llaga: el Cobaep es de los peores del país en eficiencia escolar  
El secretario de Educación Pública Luís Maldonado Venegas adelanto que habrá una revisión y reingeniería en el 
Colegio de Bachilleres de Puebla, ya que mantiene uno de los promedios más bajos en eficiencia escolar en 
comparación con la media nacional, lo que hace necesaria una intervención decidida en este subsistema. (Mayra 
Hernández)  
 

 
 
EL HERALDO 

 Inhabilitan a funcionarios por daño patrimonial al IEE  
Consejeros electorales aprobaron sancionar e inhabilitar a Paula Cruz Castillo y Raúl Flores Rodríguez, la primera 

fungía como encargada de despacho de la Dirección Administrativa del Instituto Estatal Electoral en el 2007 y el 

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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segundo presidía el Consejo Distrital IV en el 2010. Con siete votos a favor y dos en contra, los consejeros 
electorales aprobaron sancionar con 266 mil pesos e inhabilitar temporalmente por cinco años a Paula Cruz por 
causar daño patrimonial al Instituto. (Alejandra Corona) 
 

EL HERALDO 

 Descartan contratar monitoreo de campañas   

Consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) echaron abajo la propuesta de contratar a una empresa la cual 
realice el monitoreo de las precampañas y campañas de las elecciones extraordinarias de San Jerónimo 
Tecuanipan, Tlaola e Ixmiquilpa de Guerrero; por lo que será la Dirección de Comunicación quien haga el trabajo 
con un presupuesto de 350 mil pesos. (Alejandra Corona) 

 

 
 

SINTESIS 

 Comienza el saneamiento de la cuenca 

Para limpiar la cuenca Atoyac-Zahuapan, la Comisión Nacional del Agua (Conagua), los gobiernos de Puebla y 
Tlaxcala destinarán una inversión de mil 750 millones de pesos para el inicio del saneamiento de los ríos, los 
cuales son considerados entre los seis pluviales más contaminados del país. Durante la firma de convenio para el 
rescate del afluente Atoyac-Zahuapan que colinda con Puebla y Tlaxcala, los funcionarios reconocieron que el 
Atoyac es uno de los seis ríos más contaminados de México, arroja 75 toneladas de desechos a Valsequillo 
reduciendo en 10 metros su altura y en 35% su capacidad de almacenamiento. (Leticia Águila)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90031/Comienza-el-saneamiento-de-la-cuenca  

SINTESIS 

 Costará menos monitorear las precampañas 

Comunicación Social del Instituto Estatal Electoral (IEE), llevará acabo el monitoreo para las precampañas del 

proceso electoral extraordinario de este año, con un monto total de 350 mil pesos. Luego de una acalorada 
discusión entre los consejeros electorales, debido a que en un principio se puso a debate que una empresa 
externa se encargara del monitoreo y  cobraría 600 mil pesos, acordaron que será la oficina del organismo quien 
lleve acabo la tarea. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90029/Costara-menos-monitorear-las-precampanas  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Minimiza PAN disturbios en elección de juntas auxiliares  
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana aseguró que el Revolucionario 

Institucional está exagerando lo sucedido el domingo durante las elecciones en las juntas auxiliares, e indicó que 
el albiazul se mantuvo al margen del proceso. En entrevista, comentó los priistas pareciera que comienzan a sufrir 
―de amnesia‖ ya que se olvidan que en el gobierno de Enrique Doger Guerrero fue reprimida una manifestación 

que se llevaba a cabo en el bulevar 5 de Mayo y la 3 Oriente, con el uso de las balas de goma; recordó que 
algunos de los manifestantes provenientes de San Miguel Canoa fueron agredidos por la Policía municipal, e 
incluso se envió una recomendación por parte de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Minimiza-PAN-disturbios-en-eleccion-de-

juntas-auxiliares-&id=73024  

 
INTOLERANCIA  

 Exigen fiscalizar las Casas Puebla 
Las llamadas Casas Puebla en el extranjero, entrarán al orden legal, dejarán de recibir subsidios y los recursos 
que reciban serán fiscalizados por las instancias correspondientes. El presidente de la Comisión de Migración y 
Asuntos Internacionales, Rafael von Raesfel Porras, expresó que se está haciendo una verdadera revisión de estos 
lugares para que en verdad cumplan con el objetivo de apoyar a los miles de poblanos que viven principalmente 

en Estados Unidos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-Exigen-fiscalizar-las-Casas-

Puebla&id=73021  
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CAMBIO 

 Hugo Alejo será el líder de Nueva Alianza 

El diputado Hugo Alejo Domínguez se perfila como el próximo dirigente estatal de Nueva Alianza, pues cuenta con 
la venia de la lideresa del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, así 
como de las secciones 51 y 23 del sindicato, confiaron a CAMBIO fuentes del partido magisterial. Hugo Alejo, 
quien abandonara las filas del Revolucionario Institucional en el éxodo encabezado por Rafael Moreno Valle en 
marzo de 2006, cuenta con el respaldo del magisterio para sustituir a Cabalán Macari en el Comité Directivo 
Estatal de Nueva Alianza, a diferencia del empresario morenovallista Gerardo Islas. (Yonabad Cabrera)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-yon-sel-hugo-alejo-podr-a-ser-el-l-der-

de-nueva-alianza.php  
 
CAMBIO 

 Marín no se está promocionando: Meneses 
El exsecretario de Gobernación, Valentín Meneses Rojas, salió en defensa del exgobernador Mario Marín Torres, al 
asegurar que no pertenecen a él las cuentas en las distintas redes sociales donde aparece el perfil del otrora 
mandatario poblano, y adjudicó la administración de esos perfiles a ―mentes perversas‖ que quieren dañar la 
imagen del anterior gobernador y quieren poner en su contra a los poblanos. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-yon-p-gina-de-mar-n-no-es-de-l-

meneses.php  
 
CAMBIO 

 Combatirá Luís Maldonado cuotas voluntarias en escuelas 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luís Maldonado Venegas, aseveró que la dependencia que 
encabeza prohibirá las cuotas voluntarias y obligatorias en las diversas instituciones de la entidad, ―cualquier 
cuota es totalmente improcedente‖. Lo anterior tras las denuncias por parte de padres de familia quienes acusan 
el cobro de cuotas obligatorias en escuelas y condicionamiento de documentos. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-elv-combatir-luis-maldonado-cuotas-

voluntarias-en-escuelas.php  
 
CAMBIO 

 Jornada en juntas auxiliarles fue tranquila: Moreno Valle 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, señaló que la jornada electoral del pasado domingo para la 
elección de presidentes de las 656 juntas auxiliares tuvo un saldo blanco, pues no hubo ningún incidente que 
lamentar. En breve entrevista, el mandatario explicó que el proceso electoral del pasado domingo fue un asunto 
de las autoridades municipales, por lo que el gobierno del estado sólo apoyó a través de la Secretaría de 
Seguridad, encabezada por Ardelio Vargas, que reforzó la seguridad de los ciudadanos. Al cuestionarle el saldo 
blanco puesto que en algunas juntas auxiliares hubo conflictos, como la quema de urnas y boletas, el mandatario 

insistió que el proceso fue de gobernabilidad debido a que no se reportó ningún lesionado. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/secciones/politica/index.php 
CAMBIO 

 Publica SEP licitación para 10 mil computadoras 
 La Secretaría de Educación Pública (SEP), la cual es encabezada por Luis Maldonado Venegas, dio a conocer una 
masiva licitación para la adquisición de diez mil equipos de cómputo, sin embargo, se desconoce el destino del 
gran número de computadoras y el modo en el cual serán ocupadas. El pasado 15 de abril el gobierno del estado 
a través de la Coordinación General de Adjudicaciones publicó la licitación para adquirir diversos artículos, entre 
los cuales destacó la adquisición de 10 mil equipos de cómputo, cifra excesiva para dicha dependencia. El fallo de 

dicha convocatoria será el próximo 2 de mayo a las 14 horas. En tanto, la apertura de propuestas técnicas será el 
28 de abril. (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-elv-publica-sep-licitaci-n-para-10-mil-
computadoras.php  
 

CAMBIO 
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 “En dos semanas se repetirán las elecciones” 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, informó que las elecciones para renovar presidentes 
en las juntas auxiliares en las tres demarcaciones que quedaron pendientes este domingo, podrían realizarse en 
dos semanas, pero indicó que antes se tendrá que emitir una nueva convocatoria que primero deberá ser 

aprobada en sesión extraordinaria de Cabildo. Montiel Solana señaló que para concretar la nueva fecha de los 
comicios este día se reunirán con los representantes de las planillas de las juntas auxiliares de Canoa, La 
Resurrección y Romero Vargas, y así generar un consenso entre los involucrados. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-luz-en-dos-semanas-se-repetir-n-las-
elecciones.php 
 

CAMBIO 

 Guillermo Almazán se defiende ante la CDH 
Sin argumentos concretos, Guillermo Almazán Smith se defendió de la acusación de homofobia ante la Comisión 
de Derechos Humanos de Puebla, afirmando que envió una aclaratoria a La Jornada de Oriente sobre la creación 
de centros de rehabilitación para homosexuales. Sin embargo, en su contestación ante la ombudskvina Marcia 

Bullén no especifica si el Instituto Poblano de la Juventud tiene programada la creación de dichos centros 
instaurados en otros estados como Jalisco. El pasado 30 de marzo, La Jornada de Oriente publicó una entrevista 
realizada por la reportera América Farías sobre la intención de Guillermo Almazán de analizar la creación de los 
centros que ―curan‖ a los homosexuales, como lo propuso en su visita a la entidad el cardenal de Guadalajara, 
Juan Sandoval Íñiguez. (Selene Ríos)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-sel-guillermo-almaz-n-se-defiende-

ante-la-cdh.php 
 

CAMBIO 

 Protagonizan Enrique Doger y Mondragón pelea en Twitter 
La intentona de Juan Carlos Mondragón Quintana por defender la capacidad del Ayuntamiento de Puebla para 

sacar adelante las elecciones en las juntas auxiliares derivó en un enfrentamiento vía Twitter entre el dirigente 
estatal del PAN y el expresidente municipal Enrique Doger Guerrero, luego de que el albiazul acusara a los 
gobiernos priistas de ser represores. La disputa entre el líder panista y el ahora diputado local del PRI comenzó 
cuando Juan Carlos Mondragón subió a la red social una serie de tweets justificando el fracaso en la organización 
de la renovación de las presidencias en las juntas auxiliares a través de su cuenta @jcmondragon. (Viridiana 
Lozano)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-vir-protagonizan-enrique-doger-y-
mondrag-n-pelea-en-twitter.php 
 

CAMBIO 

 Reforma legislativa no incluirá a las coaliciones parlamentarias 

El diputado panista Juan Carlos Espina von Roehrich le dictó acta de defunción a Compromiso por Puebla en el 
Congreso del estado, pues en la próxima reforma a la Ley Orgánica ya no se abordará la creación de las 
coaliciones parlamentarias, por lo que el bloque de partidos -PAN, PRD y Nueva Alianza- deberá refrendar su 
mayoría en cada votación, sentenció el presidente de la Comisión de Gobernación. En entrevista, el legislador 

consideró suficiente que se modifique la integración de la Gran Comisión a fin de que todos los partidos que 
conforman la Cámara de Diputados tengan representación en el órgano de gobierno. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-vir-reforma-legislativa-no-incluir-a-las-

coaliciones-parlamentarias.php  
 

CAMBIO 

 Reprueba José Luís Márquez a Marín por promocionarse 

José Luís Márquez, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, criticó a Mario Marín Torres por 
promocionar su imagen a través de las redes sociales con miras a la senaduría, al señalar que todos los militantes 
del tricolor que aspiren a un cargo de elección popular deben esperar los tiempos para comenzar su precampaña. 
Esto luego de que el exgobernador aprovechara las lagunas que existen en materia electoral para hacer uso de 
una decena de redes sociales como Facebook, MySpace, Metroflog y Flickr, para publicar fotografías de las obras y 
programas impulsados durante su gobierno. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-260411-vir-reprueba-jos-luis-m-rquez-a-mar-n-

por-promocionarse.php  
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exigen anulación de elección en la junta auxiliar de San Miguel Tzinacapan 
Centenas de pobladores de la junta auxiliar de San Miguel Tzinacapan marcharon ayer a la cabecera municipal de 
Cuetzalan del Progreso para exigir la cancelación del proceso de elección de autoridades en esa comunidad, 

debido a las múltiples irregularidades que acontecieron en la jornada del pasado domingo. Los ciudadanos iban 
encabezados por dos de los tres candidatos a edil subalterno de San Miguel: Angélica Gutiérrez y Gaudencio 
Rodríguez Martínez, quienes junto con un grupo de representantes se apersonaron ante la Comisión Electoral 
cuetzalteca para denunciar las anomalías del proceso. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/pol203.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Impostergable, modificar la figura de las juntas auxiliares: PRI y PAN 

Los incidentes que se registraron en las elecciones de las juntas auxiliares del domingo pasado enfrentaron a 
diputados y dirigentes del PRI y el PAN en entrevistas con los medios y redes sociales, pero al final ambos grupos 
coincidieron en que es necesario modificar la figura de las juntas auxiliares ante la inoperancia de las mismas en 
algunos municipios del estado como Puebla capital. El presidente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón 
Quintana, y los legisladores del tricolor José Luis Márquez Martínez y Enrique Doger Guerrero coincidieron en que 
se debe revisar la posibilidad de convertir a esas comunidades en delegaciones. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/pol302.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El 8 de mayo serán las elecciones pendientes en tres juntas auxiliares de Atlixco  

La Comisión Municipal de Plebiscitos (Comuple) dio a conocer en las primeras horas de este lunes los resultados 

de las comunidades en donde sí pudieron llevarse a cabo los comicios. Cabe recordar que de las 11 juntas en 
total, en tres hubo suspensión (se convocará nuevamente para el 8 de mayo), en tres más el método fue una 
asamblea y en seis no hubo conflicto con el proceso. En San Jerónimo Caleras, mediante voto abierto, el ganador 
fue Sergio Sánchez Marín; en Santa Lucia Cozamaloapan el triunfador, también por asamblea, es Irineo Mendoza 
Torres. En San Juan Ocotepec la planilla única de Compromiso (del PAN) con 30 votos logró para Fernando 

Romero Morales la victoria; en Santo Domingo Atoyatempan la mayoría es para la planilla Compromiso (PAN) con 
301 votos para Pedro Méndez Flores. (Miguel Domínguez)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/pol504.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay ingobernabilidad en Atlixco, dice el ex presidente municipal Eleazar Pérez  
Los hechos violentos ocurridos durante los plebiscitos en las juntas auxiliares, como la quema de boletas y 
suspensión de votaciones, son ―síntomas claros de ingobernabilidad‖ en el ayuntamiento panista de Ricardo 
Camacho Corripio, aseguró el ex edil Eleazar Pérez Sánchez. Al presentarse como ―asesor legal‖ de aspirantes a 

presidentes auxiliares en Metepec, San Jerónimo Coyula y La Magdalena Axocopan, sitios en donde se 
suspendieron el domingo las votaciones, el priista respondió el mensaje al edil en funciones, quien le pidió no 
entrometerse en este proceso: ―si quieren que las saque, que ellos no las metan‖, acotó. (Miguel Domínguez)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/pol604.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Cuestionan en el IEE designación del coordinador de Comunicación  
El monitoreo de medios de las elecciones extraordinarias de este año quedará a cargo de la Coordinación de 

Comunicación Social del Instituto Electoral del Estado (IEE), al frente de la cual se encuentra un personaje que 
carece de experiencia en la materia, Christian Toledo Angüis, quien llegó al cargo por su cercanía con el 
presidente del organismo, Jorge Sánchez Morales. Así lo denunció la titular de la Comisión de Comunicación 
Social, Olga Lazcano Ponce, durante la sesión del Consejo General de ayer, en la que señaló que la unidad 
administrativa de comunicación requiere de personas capacitadas para desarrollar de manera adecuada la 
vigilancia a medios en los comicios de San Jerónimo Tecuanipan, Tlaola e Ixcamilpa de Guerrero. (Mónica 

Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/pol1307.php  
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MILENIO 

 Las escuelas no pueden exigir cuotas a padres de familia: Maldonado Venegas  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad anunció una lucha frontal contra las cuotas obligatorias en 

las escuelas y el condicionamiento de documentos para alumnos a cambio de aportaciones especiales. El titular de 
la SEP, Luis Maldonado Venegas, confirmó que la dependencia que dirige ya recibió denuncias por parte de los 
paterfamilias por posibles irregularidades, las cuales, serán investigadas y en caso de comprobarse se aplicarán 
las sanciones correspondientes a los responsables. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8949150  
 

MILENIO 

  Pide Lalo Rivera debatir sobre juntas auxiliares 
Tras la elección en las juntas auxiliares poblanas, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez se pronunció por 

abrir un debate sobre la reorganización y el fortalecimiento de estas demarcaciones subalternas. Sostuvo que el 
Congreso estatal necesita regular el financiamiento, el tipo de publicidad y la propaganda proselitista que se 
despliega cuando se acerca la renovación de sus presidencias. Asimismo, insistió en homologar la fecha del 
plebiscito con las elecciones constitucionales para nombrar a los alcaldes en los 217 municipios poblanos, de 
modo que todos tengan el mismo periodo de labor. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8949105  
 

MILENIO 

 Aumenta 43% costo de la inseguridad en Puebla 

El costo de la inseguridad en Puebla aumentó un 43 por ciento en los últimos años de la administración marinista. 

Esto significa un repunte en las pérdidas provocadas por la delincuencia de 3 mil 438 millones de pesos de 
acuerdo con datos de Instituto Ciudadano de Estudios sobre la Inseguridad AC (Icesi). De acuerdo con el estudio 
―El costo de la inseguridad en México‖, que dio a conocer en días pasados el organismo que encabeza Luis de la 
Barreda Solórzano, en 2009, el penúltimo año de la administración marinista, se estima que en Puebla el saldo 
económico del delito fue de 11 mil 363 millones de pesos, lo que representa un impacto per cápita del 2 mil 11 

pesos, mientras que dos años antes el monto calculado fue de 7 mil 925 millones de pesos; es decir mil 431 
pesos por persona. (Ernesto Aroche)  
http://impreso.milenio.com/node/8949117 
 

MILENIO 

 Dos planillas ciudadanas habrían resultado ganadoras 
Tras el conteo inicial de votos de las elecciones en juntas auxiliares, planillas afines al PAN habrían ganado ocho 
de estas demarcaciones, el PRI cuatro y dos planillas vencedoras serían ciudadanas, aunque también mantienen 
afinidad con el albiazul pero no de manera directa. A pesar de la suspensión de las elecciones entres juntas 

auxiliares de las cuales el PAN anticipaba en sus encuestas una victoria segura en dos (Ignacio Romero Vargas y 

San Miguel Canoa), el albiazul tiene la balanza a su favor con una virtual victoria en ocho de estas 
demarcaciones. Específicamente en San Jerónimo Caleras con la planilla "Círculo Azul Acción y Progreso" que 
encabeza Gelacio Castañeda Ramírez, en La Libertad con el "Círculo Verde Limón" que encabeza Julián Limón 
García, en Guadalupe Tecola con "Compromiso por Santa María Guadalupe Tecola Círculo Azul", que representó 
Ernesto Ramírez Amaro. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8949119  
 

MILENIO 

 Ayuntamiento, incapaz de organizar comicios: Doger 
El diputado Enrique Doger aseguró que el PAN busca tapar la incapacidad del ayuntamiento para llevar a cabo el 
proceso electoral en las juntas auxiliares. Subrayó que no se puede culpar a administraciones pasadas de lo que 
ahora no pudieron hacer. El otrora presidente municipal aseguró que las actuales autoridades han mostrado su 
incapacidad e ineficiencia en las elecciones de las 17 juntas auxiliares: ―los mismos reportes de prensa lo dicen, 
en muchos años no había tanto desorden e inconformidad en estos procesos, no obstante hacerse en Semana 

Santa, porque los demás procesos no se hicieron en temporada vacacional‖, dijo. (Erick Almazán)  
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http://impreso.milenio.com/node/8949120  
 

MILENIO 

 Mondragón: el PAN no está vinculado a ninguna planilla 
El dirigente estatal del PAN Juan Carlos Mondragón defendió el trabajo del municipio en la elección de juntas 
auxiliares, subrayando que la crítica priista contra el ayuntamiento sólo muestra que en el tricolor siguen 

―ardidos‖ por la derrota electoral del año pasado. Añadió que se debe analizar un nuevo esquema para manejar 
estas demarcaciones. El líder albiazul expresó: ―andan ardidos porque les ganamos la elección y tenían que 
buscar la revancha en estas elecciones‖. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8949106  
 

MILENIO 

 Evitará IEE pagar 600 mil pesos por monitoreo en precampañas 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) desechó la intentona de pagar casi 600 mil pesos para el monitoreo en 
medios de las precampañas electorales del proceso extraordinario a realizarse en San Jerónimo Tecuanipan, 

Ixcamilpa de Guerrero y Tlaola. En contraste, a propuesta del representante de Convergencia Jorge Luis Blancarte 
se aprobó que sea el departamento de comunicación social del IEE el que realice el monitoreo, teniendo como 
presupuesto 350 mil pesos. El proyecto buscaba concesionar el servicio de monitoreo a una empresa privada, de 
la cual no se proporcionó el nombre, la cual pedía un monto de 594 mil 464 pesos por el servicio del 2 al 31 de 
mayo, correspondiente a la precampaña. (Erick Almazan)  
http://impreso.milenio.com/node/8949121  

 
 
OPINION 

 Impulsará Leyva Córdoba la entrega de licencias a migrantes 

El diputado local del PRI, Ernesto Leyva Córdoba, informó que buscará a través del Congreso del Estado, entregar 
licencias a los migrantes que viven en la Unión Americana, con el objetivo de evitar la discriminación laboral que 
hay en países extranjeros. En entrevista, el integrante de la comisión del Migrantes y Asuntos Internacionales del 
Poder Legislativo, explicó que en la mayoría de los países se han endurecido las leyes en contra de los migrantes. 

(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44552  
 
OPINION 

 Protagonizan Doger y Mondragón discusión vía Twitter 
A través de sus cuentas de Twitter, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos 
Mondragón Quintana y el diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, protagonizaron una discusión sobre la 
elección de las 17 juntas auxiliares en la capital poblana. Todo inició cuando el presidente del albiazul, Mondragón 
Quintana, escribiera en su cuenta de Twitter que sería oportuno modernizar la figura de juntas auxiliares, a fin de 

garantizar a dichas localidades, mayor libertad en su toma de decisiones; además calificó de ardidos a los priístas 
quienes acusaron al PAN de entrometerse en los procesos de las autoridades subalternas, cuando en realidad 

fueron ellos (el PRI), los que metieron las manos. (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44554 
 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Alcaldes sabían que elecciones serían sin listado nominal: IEE 
Desde finales de febrero y principios de marzo los 217 Ayuntamientos tuvieron conocimiento de que el IFE no les 

iba a entregar el listado nominal, para la elección de las Juntas Auxiliares, sólo un padrón (OCR con número de 
folio y el secuencial de la credencial de elector), reveló Jorge Sánchez Morales Consejero Presidente del Instituto 
Electoral del Estado (IEE). (Olivia López) 
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2B.php 
 

 

http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Marín cuadriplicó los gastos del Jardín del Arte, denuncia Puebla Verde  
El gasto operativo del Jardín del Arte se cuadruplicó en 2010, una vez que retomó su custodia el gobierno del 
estado encabezado por Mario Marín Torres, al pasar de un millón a cuatro millones de pesos invertidos para su 
mantenimiento. Así lo reveló Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la organización Puebla Verde, quien en 

entrevista detalló que la administración pasada elevó el número de personal administrativo y de vigilancia. 
(Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7540:mar%C3%ADn-
cuadriplic%C3%B3-los-gastos-del-jard%C3%ADn-del-arte-denuncia-puebla-verde&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Tengo méritos y estructura para ser candidato a senador: López Zavala 

El excandidato priísta a la gubernatura, Javier López Zavala, aseguró que cuenta con los "méritos, el liderazgo, el 
equipo y la estructura" para ser uno los contendientes a un senaduría por el estado de Puebla en el proceso 
electoral de 2012. En entrevista con e-consulta, el priísta informó que en estos momentos su trabajo está en que 
el Revolucionario Institucional logré ganar los comicios que se realizarán en Coahuila, Nayarit, Michoacán y el 
estado de México. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7541:tengo-m%C3%A9ritos-y-

estructura-para-ser-candidato-a-senador-l%C3%B3pez-zavala&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 El PAN se lleva 10 juntas auxiliares en la capital y el PRI alcanza cuatro 

Al cerrar el conteo preliminar de votos, diez de las 14 juntas auxiliares del municipio de Puebla en las que se llevó 
a cabo la elección este domingo fueron para candidatos afines al Partido Acción Nacional, y las cuatro restantes 

para abanderados relacionados con el Revolucionario Institucional. En La Resurrección, Ignacio Romero Vargas y 
San Miguel Canoa, podría repetirse la contienda en un lapso de 15 días, según se cabildeó este lunes entre 
funcionarios del gobierno municipal y los aspirantes a los cargos. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7535:el-pan-se-lleva-10-juntas-

auxiliares-en-la-capital-y-el-pri-alcanza-cuatro&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Crimen organizado es una de las mayores amenazas para Puebla: Rafael Moreno Valle 
La amenaza que hoy tiene Puebla no  es un ejército extranjero, la amenaza que hoy tiene Puebla es la 
inseguridad, el crimen organizado, la pobreza, marginación y la desigualdad, señaló el Gobernador del Estado, 

Rafael Moreno Valle, tras colocar la primera piedra de los trabajos de remodelación en el Museo Amparo. Durante 
su discurso, pidió a los ciudadanos actuar con altura de miras para enfrentar el problema. Asimismo, anunció que 

estos trabajos quedarán concluidos el 5 de mayo de 2012, y aprovechó para hacer una aportación de 5 millones 
de pesos. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129265:crimen-organizado-es-
una-de-las-mayores-amenazas-para-puebla-rafael-moreno-valle&Itemid=534  
  

PERIODICO DIGITAL 

 Inhabilitan por cinco años y multan con 266 mil pesos ex funcionaria del IEE 
En una acalorada discusión y por primera vez en su historia, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado 
determinó sancionar con una inhabilitación por cinco años y una multa de 266 mil pesos a la ex encargada de la 
Dirección Administrativa, Verónica Paola Cruz Castillo, por generar una afectación patrimonial al organismo al no 

cancelar de manera correcta el contrato de arrendamiento de un edificio ocupado en 2007.. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Homologar elecciones de juntas auxiliares con comicios de Ayuntamientos 
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El diputado del Partido Convergencia, José Juan Espinosa Torres, considera necesario homologar las elecciones de 
los presidentes de juntas auxiliares con los comicios constitucionales de los 217 Ayuntamientos para abrir la 
competencia a los partidos políticos. Luego del panorama que se vivió el domingo en las elecciones de las 652 
juntas auxiliares del estado, dijo que el tema se debe incluir en la reforma electoral que discutirá el Congreso del 

Estado durante el segundo periodo ordinario de sesiones para darle rango constitucional. (Erika López)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129292:homologar-elecciones-
de-juntas-auxiliares-con-comicios-de-ayuntamientos&Itemid=535 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Congreso debe reorganizar juntas auxiliares de Puebla: Juan Carlos Espina  

El Congreso debe analizar si es pertinente que permanezcan o no algunas juntas auxiliares de la capital, si dan 
beneficios a los ciudadanos o sólo representan un gasto más, declaró el diputado local del PAN, Juan Carlos 
Espina Von Roehrich. En entrevista, dijo que se deben revisar para qué sirven y cuál es su razón de ser de estas 
demarcaciones, ya que hay lugares que no tienen por qué seguir, tal es el caso de aquella que se encuentra atrás 
de la zona de Plaza Dorada, San Baltasar Campeche. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12008:congreso-debe-reorganizar-

juntas-auxiliares-de-puebla-juan-carlos-espina&Itemid=125 

 

 

 
RETO DIARIO 

 IEE no tiene responsabilidad en Juntas Auxiliares: Jorge Sánchez  
El presidente del Instituto Electoral del Estado, (IEE), Jorge Sánchez Morales, desmarco al organismo electoral de 

las irregularidades que se detectaron en la elección de las juntas auxiliares principalmente en la utilización de la 
papelería. Recordó que desde finales de febrero y principios de marzo se informó a los 217 municipios la 

disposición del Instituto Federal Electoral, (IFE), para negarse a entregar el listado nominal con fotografía, ya que 
en único documento que se entregaría para la realización de estos plebiscitos, sería el listado con el número de 
folio de las credenciales. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--IEE-no-tiene-responsabilidad-en-Juntas-
Auxiliares:-Jorge-Sanchez-&id=19081 
 
 

RETO DIARIO 

 El PAN quiere ocultar su incapacidad con ataques: Doger 
El diputado local y ex presidente municipal Enrique Doger Guerrero, lamentó la actitud que han mostrado las 

autoridades municipales y la dirigencia estatal del PAN, que buscan ocultar el fracaso en la organización de los 
plebiscitos en las Juntas Auxiliares, atacando a anteriores administraciones. El dirigente estatal de Acción Nacional 

Juan Carlos Mondragón Quintana, por medio de su twitter, expresó, "¿ya se olvidaron las balas de goma de Doger 
contra vecinos de Canoa? ¿O las patrullas incendiadas de Blanca en la resurrección?". (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-rubro.php?Noticias-Puebla-POLITICA&id=4 
 

 
 

POBLANERIAS 

 Moreno Valle pretende acabar con problemas en plantas tratadoras 
Según afirmó Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla; el contrato que realizó el ex mandatario 

Melquiades Morales Flores, cuya licitación fue preparada por el ex gobernador Manuel  Bartlett, fue ―inadecuado‖ 
para la operación de las 131 plantas tratadoras que existen en el estado. ―No es un asunto de responsabilidades 
sino de revisar cumplimiento o incumplimiento de contratos pero evidentemente el planteamiento fue equivocado, 
insuficiente‖, agregó. Por ello, Moreno Valle Rosas señaló que su administración se encuentra realizando una 
revisión de cada planta tratadora para que el mayor número posible comience a operar, aunque las que existen, 

resultan insuficientes para el saneamiento de los ríos. (Marisol Córdoba)  

http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.poblanerias.com/gobierno/39571-moreno-valle-pretende-acabar-con-problemas-en-plantas-
tratadoras.html 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Van Puebla y Tlaxcala por el Saneamiento del Atoyac-Zahuapan 
El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas advirtió que sin importar diferencias de partido e ideologías políticas, 
Puebla y Tlaxcala comprueban una vez más que sólo al superar esas posturas, se logran los acuerdos que 
permiten alcanzar soluciones conjuntas. En tanto, el mandatario vecino, Mariano González Zarur, advirtió que a la 

población no le importa quién lo haga, sino obtener una respuesta y solución a sus demandas. Ambos 

mandatarios coincidieron en el deterioro y alta contaminación del río que cruza ambas entidades, además de la 
urgencia por rescatarlo, para aprovechar la disposición que tiene la Comisión Nacional del Agua, en apoyar su 
rescate, tal como lo comprobó su titular José Luís Luegue Tamargo, presente en el acuerdo. (Hugo Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/van-puebla-y-tlaxcala-por-el-saneamiento-del-atoyac-zahuapan/ 
 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
 

EL UNIVERSAL  

 Avanza en Senado reforma política 

La Reforma Política avanzó en comisiones del Senado con novedades para el sistema político como las 
candidaturas ciudadanas, la reelección de legisladores y la consulta popular. El dictamen fue avalado en lo 
general, aunque deja fuera propuestas del presidente Felipe Calderón, como la segunda vuelta en elecciones 
presidenciales, la reducción en el número de legisladores y la reelección de alcaldes y de delegados en la capital 
del país. (Ricardo Gómez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36711.html  
 
 
EL UNIVERSAL  

 Rescatan a otros 51 en Tamaulipas; suman ya 119 en una semana 
Agentes de la Policía Federal (PF) rescataron a 51 personas secuestradas en Reynosa, Tamaulipas. La Secretaría 
de Seguridad Pública federal informó que 27 eran mexicanos; 14 guatemaltecos, dos hondureños, dos 
salvadoreños y seis chinos. A través de un comunicado informó que al dar continuidad a sus labores de 
inteligencia derivadas de las líneas de investigación desarrolladas a partir del rescate de 68 personas el pasado 

martes, ayer, en el mismo municipio ubicaron el inmueble en la calle Emiliano Zapata esquina con calle Privada 

Solís. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36712.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Adelanta CFC nuevo fallo contra Telcel 
Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), advirtió que viene otra resolución 
contra Telcel, pero ahora por dominancia en el mercado de interconexión, con la cual la empresa sería sujeta a 
una regulación especial en esta materia. Los expedientes de este caso están en tribunales y la CFC no ha podido 

tener acceso a ellos, pero se prevé que la resolución se emita a principios del segundo semestre del año, anticipó 
en entrevista el funcionario. (Angelina Mejía Guerrero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36713.html  
 
EL UNIVERSAL  

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36711.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36712.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36713.html
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 DF: falta control en clínicas a 4 años de ley sobre aborto 
Dos de cada diez mujeres que se practican un aborto en el Distrito Federal provienen del Estado de México, de 
acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud local. A cuatro años de la aprobación de la despenalización del aborto 
en la ciudad de México, la dependencia capitalina ha registrado 56 mil 610 interrupciones legales del embarazo, 

de las cuales 22% (12 mil 529) se realizaron a mujeres mexiquenses. (Phenélope Aldaz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36714.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Congreso cierra con muchos pendientes 
El Congreso de la Unión cerrará esta semana el periodo ordinario de sesiones con pendientes, promesas y 
proyectos rotos en el camino por diferencias electorales y políticas. El Senado cerrará el último tramo del periodo 

ordinario con una agenda cargada de reformas pendientes. Entre la agenda de pendientes y que podrían 
aprobarse de aquí al sábado 30 de abril, destaca la reforma para combatir el lavado de dinero, enviada por el 
presidente Felipe Calderón, pero modificada por los legisladores. (Ricardo Gómez)  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184973.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contraparte/Enrique Núñez) 
 
La fiebre televisiva ataca Puebla 
Quienes de manera profesional hemos pasado por un canal de televisión, sabemos y nos consta que aparecer a 
cuadro genera una extraña conducta en quienes gozan de ese privilegio. 

De ahí que se desencadenan envidias, ambiciones, vanidades y un sinfín de obscuros sentimientos, con tal de 

ser parte de ese mundo. 
La seducción de la televisión ha resultado mortal para quienes se despegan del piso pensando que, más allá del 
cuadro no existe absolutamente nada más. 
Sin duda, Televisa ha sido la causante de verdaderas tragedias personales, cuando desde la oficina de los 
Azcárraga se determinaba sacar del aire a alguna de sus estrellas. 
Pero en otra escala, lo mismo ha sucedido en Azteca al igual que en las cadenas de cable y hasta en las más 

modestas televisoras regionales. 
No son pocos los casos de suicidios y homicidios generados por las bajas pasiones provocadas por esa caja 
infernal.  
Las depresiones que padecen quienes pierden la ―fortuna‖ de aparecer a cuadro y que son relegados a otras 
tareas de producción o administrativas terminan siendo atendidas en el diván de los psiquiatras. 
Hasta ahora son muy pocos los que pudieron sustraerse a la tentación de la televisión. 
Si a esa emoción agregamos que los asesores en imagen muchas veces, en complicidad con los dueños de las 

televisoras se encargan de vender las bondades que genera para un político aparecer un programa televisivo —

sea del corazón, del danzón o de la sazón—, entenderemos porqué el Canal de las Estrellas se ha convertido en 
un auténtico desfile de gobernadores. 
Hay que decir que las apariciones de Rafael Moreno Valle en Televisa tienen sus antecedentes en otras dos 
figuras políticas. 
Nada sorprende que una de ellas sea Enrique Peña Nieto, sin embargo debe ser revisada con particular interés 
la presencia constante en televisión de la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega. 

Me parece que estudiar a estos dos personajes, en particular a la mandamás yucateca, resultará provechoso 
para demostrar que la llamada ―caja diota‖ no representa ninguna garantía para ser considerado en la 
codiciada lista de los presidenciables. 
Enrique Peña gobierna el estado más poblado del país, formando parte de la zona metropolitana, lo cual 
justifica su aparición permanente en los noticieros en cadena nacional. 
A diferencia de este encopetado, para los gobernadores del interior las posibilidades televisivas se reducen a 

apariciones aisladas en programas de corte de entretenimiento. 
Para quienes la conocen, no es ningún secreto que Ivonne Ortega es una gobernadora conquistada por la 
magia de los medios. 

Lo mismo paga millonadas por contratar a los más connotados cantantes nacionales e internacionales para 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36714.html
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ofrecer conciertos gratuitos a las masas, que paga cifras de siete u ocho ceros para aparecer en cadena 
nacional en horarios triple A. 
Otro dato de esta señora es su exagerada afición por Twitter y Facebook, en donde se ha convertido en la más 
gobernadora más activa, por encima del ―Goldenboy‖. 

Sin embargo, en donde más dinero ha invertido es en la televisión, en particular Televisa, ya que en esta 
empresa ha depositado millonarias cantidades de dinero público a cambio de aparecer unos minutos en 
pantalla. 
Por desgracia Ivonne Ortega no ha logrado —ni remotamente— los niveles de conocimiento de Enrique Peña, 
quien hoy por hoy es el presidenciable más fuerte de todos. 
La razón es una sola, la tele es solo un elemento, de los muchos que un político debe reunir para alcanzar la 

posición que hoy tiene el gobernador del Estado de México. 
Pensar que la televisión lo es todo es un error que a Ivonne Ortega le ha costado cientos de millones entender. 

Por el bien de los poblanos, esperemos que pronto se le pase a nuestro gobernador la fiebre televisiva. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-fiebre-televisiva-ataca-
Puebla&id=10466 

 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Mapaches devaluados 
Aunque ellos digan lo contrario, dos viejos mapaches, expriistas o priistas, ya no sé qué afiliación política 
tengan, no vivieron su mejor jornada el pasado domingo, se trata de Omar Blancarte Montaño y Eric Zhiel. 
Ambos eran los encargados de llevar a cabo la operación política en las juntas auxiliares, incluidas las 17 de 
Puebla capital, pero los resultados entregados a su jefe, Mario Rincón, no fueron tan buenos; y es que pese a la 

enorme cantidad de recursos con los que dispusieron y el respaldo de los programas sociales, la victoria no fue 
tan contundente como la prometieron y como se esperaba, es más, se puede decir que quedaron tablas ante 
los mapaches priistas y sus diferentes tribus. 
Su búnker estuvo ubicado en el hotel Casa Reyna, en la zona de San Francisco, muy cerca de Casa Aguayo, ahí 

estuvieron también otros operadores morenovallistas de mayor rango, pero los responsables eran Rincón, 
Blancarte y Zhiel. 
Uno de los peores ridículos que realizó este trío fue en Puebla capital, donde pese haber desplazado a los 

operadores del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, no pudieron hacer mucho, incluso se puede decir 
que salieron tablas con los tribus del PRI, aunque por supuesto ellos digan lo contrario, y eso que gastaron 
como pocas veces en la historia de estos procesos. 
En el interior del estado las cosas no fueron mejores, quedaron también más o menos tablas, aunque por 
supuesto inflen la cifras, ya que la meta era destrozar a los presidentes municipales priistas y no ocurrió nada 
de eso, dos ejemplos ilustran muy bien lo que ocurrió. 

En San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez salió muy bien librado y ganó todas sus juntas auxiliares; en 
Zacatlán, Mario Alberto Cruz González ganó seis y perdió cuatro de las demarcaciones que existen en su 
municipio, y eso —insisto— que contaron con todo el apoyo del subsecretario de la Sedesol, Néstor Gordillo y 
de programas sociales. 
Tanto Blancarte como Zhiel pensaron que repetirían la hazaña de 2010, donde traicionaron al priismo y se 

subieron al carro del ganador Rafael Moreno Valle Rosas, pero no les salió la jugada, no al menos como ellos la 
tenían pensada, por más que quieran vender la idea de que aplastaron a los priistas en la elección de las juntas 

auxiliares. 
Por cierto, también se dice que la administración estatal fue la que se encargó de dejar en ridículo al presidente 
municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, como parte de esa rivalidad que existe y que por supuesto todo 
mundo niega, entre el alcalde capitalino y el gobernador, que no tiene en sus planes que el discípulo preferido 
del Yunque sea su sucesor. 
Una queja desde Acajete 
Desde la junta auxiliar de San Jerónimo Ocotitlán, un grupo de ciudadanos se puso en contacto con este 

columnista para comentarle su molestia por la elección de Ramiro León Flores, como edil auxiliar de este sitio. 
Y es que comentan que Ramiro León no cuenta precisamente con los mejores antecedentes y es considerado 
como una verdadera calamidad para este pueblo, el cual me dicen hace unos 21 años era respetado y 
reconocido por los pueblos de la región. 
Todo esto cambio cuando Ramiro León Flores, siendo adolescente, fundó una banda, la cual comenzó a 
sembrar la violencia en la junta auxiliar de Ocotitlán. 

Aun con estos antecedentes se postuló por primera vez como presidente auxiliar de este lugar y perdió, lo cual 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-fiebre-televisiva-ataca-Puebla&id=10466
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fue todavía peor para los habitantes de Ocotitlán, ya que Ramiro se dio a la tarea de ocasionar plantones y 
bloquear a la autoridad electa, a la vez que se incrementó la inseguridad y la violencia, provocada por gente 
cercana a este personaje. 
Más tarde, Ramiro León se afilió al PRD y sientiéndose aún más poderoso por contar con el respaldo de un 

partido político, siguió haciendo de las suyas en este lugar y causando inestabilidad en los pueblos 
circunvecinos como San Sebastián Tepatlaxco. 
Este es el perfil del nuevo presidente auxiliar de Ocotitlán, por lo cual los habitantes de este lugar piden a las 
autoridades que estén muy pendientes del actuar de este sujeto. 
Un mail 
―Estamos hartos de que nos sigan extorsionando estos inspectores que nada más viven de la mordida, ya 

sabemos que el problema no es su director, quien ha tratado de limpiar ese basurero si no que la manzana 
podrida está dentro. ¿Qué de verás no se dará cuenta que Daniel Chávez es un verdadero ratero? Ya lo decía 

nuestro regidor, ¿por qué no hacer la investigación de los sobornos que hacen a los antros de la Juárez, donde 
apareció la nota en TV3? ¿Realmente está tan protegido como él lo dice por el presidente municipal? 
‖Para ponerle un ejemplo de este hampón, Daniel Chávez Hernández: 
‖El establecimiento de giro negro llamado Atlantis, ubicado en la colonia Resurrección, le da una cuota mensual 
de 15 mil pesos. 

‖Y el establecimiento de giro negro La Pasadita ubicado en colonia Centro le da una cuota mensual de 4 mil 
(cabe mencionar que en este establecimiento que está protegido por el señor, fue de donde salió la mujer que 
después fue descuartizada).‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Mapaches-devaluados&id=10467 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

No es una película de terror, pero la Bestia Negra sigue viva  
Es un cliché de las películas de suspenso. Tras innumerables intentos fallidos, los sobrevivientes celebran la 
muerte del monstruo que despertó el terror, devastó la comunidad y cobró varias vidas. De último momento, 
sin embargo, el monstruo que no estaba muerto lanza su última zarpada para cobrar una víctima final antes 
de ser abatida verdaderamente. Algo así ocurre con Mario Marín. En el final de la película, la Bestia no murió 
y ahora prepara su regreso con la búsqueda de su candidatura al Senado. Es decir, el “góber precioso” no 

ha muerto y, según sus cálculos, posee el suficiente capital político para darle un nuevo zarpazo a los 
poblanos pretendiendo representarlos en el nuevo santuario de más de 2 mil millones de pesos. Para ello 
inició su activismo para empezar a ―medirle el agua a los camotes‖ y analizar su carta astral. En esas cuentas, 
afirma tener de su lado la bendición de Enrique Peña Nieto, Humberto Moreira, Elba Esther Gordillo y 
Manlio Fabio Beltrones. También dice contar con un grupo político leal y enriquecido, preparado a dar 
nuevas batallas para trascender en la esfera nacional. Cree, le dicen sus encuestas, que mantiene un alto 

grado de popularidad entre los poblanos, puesto que el perdedor del 2010 fue Javier López Zavala y no él. 
Dinero, sabemos, todo, no le falta. Y ejemplos históricos de exgobernadores que transitan del Ejecutivo 
local al Senado están presentes, como señalan las biografías de Manuel Bartlett y Melquiades Morales. 

Así que, según su carta astral, Mario Marín tiene el control de todos los elementos que lo pueden hacer ganar 
una elección senatorial. 
Triste destino de los poblanos: la Bestia no murió el 4 de julio de 2010, y como en los buenos filmes de terror, 
fingió su muerte para tomarnos por sorpresa. Una sorpresa que no lo es tanto si seguimos sus pasos de 

las últimas semanas, en especial las reuniones con sus excolaboradores y la repentina reactivación de sus 
redes sociales. Nadie en su sano juicio puede creerle a Valentín Meneses, quien en calidad de portavoz del 
exgobernador afirma desconocer cómo es que en sus cuentas de Facebook subieron actualizaciones y 
fotografías de programas y obras del sexenio anterior. El extitular de Gobernación atribuye a “mentes 
perversas” el activismo iniciado a destiempo. ¿Y las mismas mentes perversas serán las responsables de la 
agenda de giras que ya tiene planeada el exgobernador, iniciando en Huachinango a principios de mayo, así 
como la organización de comilonas a cargo de exfuncionarios leales?  

En voz de Valentín Meneses, Mario Marín recula de su activismo luego de ser evidenciado por CAMBIO. Y es 
que en el guión de la película de suspenso y el regreso de la Bestia Negra de los poblanos tiene un requisito 
fundamental: que la herida que Rafael Moreno Valle le produjo al exgobernador no sea mortal. Es 
decir, que la percepción sobre la corrupción, negligencia e incapacidad del marinismo se quede así únicamente, 
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en el imaginario colectivo de los poblanos. En otras palabras: que no haya procesos administrativos ni 
penales en contra de connotados funcionarios marinistas por desvíos financieros o negligencia en programas y 
obras. Que nadie pise la cárcel y que la impunidad se perpetúe. 
Únicamente de esta forma la Bestia Negra podría decirle a Peña Nieto, a Moreira, a ―don Beltrone‖ y a Elba 

Esther, que tiene la cara limpia para llegar al Senado. Que las acusaciones fueron infundios, y que su 
imagen permanece intacta y, por tanto, puede obtener los votos suficientes para el PRI y sumar en la carrera 
a Los Pinos. Que todos sus empleados obraron de forma impoluta, y si los rezagos no se superaron fue una 
cuestión coyuntural. 
Mario Marín necesita su carita limpia para pedir el voto el próximo año. Y que la mantenga así, sin todo el 
lodo que juntó a lo largo de seis años. Depende de Rafael Moreno Valle. La muerte final de la Bestia la tiene 

el gobernador. En otras palabras, que el exmandatario tenga la posibilidad de llegar al Senado depende de las 
manos del actual gobernador. Melquiades Morales dejó pasar a Manuel Bartlett, y Mario Marín obró en 

consecuencia con el oriundo de Santa Catarina. Pero en ambos casos había una continuidad tricolor, 
continuidad rota por Moreno Valle. ¿Dejará que la Bestia Negra lance un último zarpazo a los poblanos?  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-260411.php 

 

(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
El marinato 
En 1935 una crisis política amenazaba con desestabilizar el incipiente gobierno de Lázaro Cárdenas. Un hombre 
enfermo de poder, más una bola de pillos que se negaba a perder sus privilegios, fueron los factores que 
originaron la crisis. 
¿El hombre? Todos lo sabemos, era Plutarco Elías Calles; gran estadista, revolucionario y fundador del sistema 

político mexicano del siglo XX. ¿Los pillos? Una camarilla de militares callistas que se enriquecieron con la 
complacencia del ―jefe máximo‖. 
Lázaro Cárdenas asumió la Presidencia de la República gracias a una serie de acuerdos con Calles, lo cual hacía 
suponer que sería un títere más y, por tanto, una extensión más del amplio poder acumulado por Calles. 

Sin embargo, Cárdenas tenía otros planes: él quería un gobierno que hiciera historia, y para ello era 
necesario, no solamente desligarse de su antecesor, sino romper de tajo con todo lo que oliera a Calles y, de 
ser necesario, exiliarlo. Así sucedió, y la historia muestra que no se equivocó. Ahí se estableció la primera regla 

del nuevo sistema político mexicano, dicho en palabras de Enrique Krauze: ―El poder presidencial tiene 
fecha de caducidad, termina al iniciar un nuevo sexenio…‖. 
76 años después, en un estado cercano a la capital de la República, el fantasma del maximato se vuelve a 
aparecer. Las circunstancias son similares a las del siglo pasado, aunque el escenario y los actores son 
totalmente disímbolos.  
Nuevamente un hombre enfermo de poder y una bola de pillos quieren traspasar las fronteras del sexenio para 

conservar sus canonjías y ganar impunidad. ¿El hombre? Todos lo conocemos: Mario Marín. Él, a diferencia de 
Calles, no es un gran estadista, ni tampoco un ideólogo que pretenda reformar el sistema. Marín es, simple y 
sencillamente, el exgobernador de Puebla (por definirlo de una manera decente). 
¿La bola de pillos? Algunos excolaboradores marinistas quienes, al igual que los generales callistas, se 
enriquecieron bajo el cobijo de su exjefe máximo. ¿Algunos nombres? Javier García Ramírez, Valentín 

Meneses, Alfredo Arango, David Villa Issa, Édgar Nava y, por supuesto, la joya de la corona: Javier López 
Zavala. Todos ellos ansían el regreso o, mejor dicho, la continuidad (porque nunca se ha ido) de su jefe Marín. 

Ahora bien, por parte de Marín y su burbuja es ―normal‖ que lleven a cabo su intento (de mantenerse en el 
poder); la pregunta es, ¿qué está haciendo Moreno Valle para impedirlo? 
Moreno Valle tampoco es Lázaro Cárdenas, eso me queda claro; uno anunció una ruptura con el anterior 
régimen y no lo hizo, el otro no avisó, simplemente lo hizo. Pero algo tienen en común Cárdenas y RMV: 
ambos querían hacer historia, el primero lo logró, ¿el segundo? 
¿No se dará cuenta Moreno Valle del riesgo que corre al permitir tanto activismo de Marín? ¿No se dará cuenta 
de lo peligrosa que resulta su ―alianza‖ con su antecesor? Cierto es que en todos los países del mundo, para 

llegar a una posición de poder es fundamental negociar con el que ocupa la silla, pero también es fundamental 
desarmar (en su totalidad) al enemigo, so pena de ser derrotado en un futuro. 
No se equivoca el columnista Jesús Ramos al afirmar el alto precio que deberá pagar RMV por haber empeñado 
su alma al diablo. ¿Cuáles habrán sido los términos de la negociación? Sólo ellos los saben. ¿Cuáles serán los 
riesgos? Nos los podemos imaginar. ¿Qué hubiera pasado si Lázaro Cárdenas no hubiera exiliado a Calles? No 
lo sabemos; el ―hubiera‖ no existe. Lo que sí es seguro es que Cárdenas no sería lo que hoy en día es. ¿Querrá 

Moreno Valle que regrese Marín de su ―exilio‖? Allá él. Muchos poblanos nos oponemos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-260411.php
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http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/abril/colum-poderypolitica-260411.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Increíble  
Yo no daba crédito. 
Muchos de ustedes ni se imaginan que dentro del famoso ―círculo rojo‖ que conforman políticos, periodistas y 
líderes sociales, han llegado a cruzar apuestas y quinielas sobre los acontecimientos que están por ocurrir en la 
entidad con motivo de los primeros cien días del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
¿Quinielas? 

Pues sí, quinielas 
Y estas las crean los mismos protagonistas del ―círculo rojo‖ 

Pareciera que al más puro estilo del ―circo romano‖ la gente quiere presenciar exabruptos y disfrutar de 
―sangre en el ruedo‖ y no precisamente en la plaza de toros. 
Muchas voces coinciden en sus especulaciones sobre las noticias que dará a conocer el gobernador el 11 de 
mayo (al otro día de la celebración de las madrecitas) cuando llegue a los cien primeros días de su 

administración. 
Dicen que si ya dio a conocer su patrimonio personal, si ya recuperó mas de un centenar de inmuebles 
usufructuados en comodato por uno que otro ―abusado‖, si ya anunció el metrobús, si sus nexos con Televisa 
permiten a la televisora transmitir una semana completa desde Puebla, si ya se va a construir el Centro de 
Rehabilitación Integral, si ya pasó la cuenta de su antecesor Mario Marín, etcétera. Ahora, ¿qué carta guarda 
debajo de la manga? 
Y aquí es donde comienza el río de especulaciones 

Que si aplicará el famoso ―ajuste de cuentas‖ con miembros del gabinete del sexenio pasado. 
Que si llegará a procedimientos legales para hacer pagar cuentas a personajes que se enriquecieron 
inexplicablemente los últimos seis años. 
¿De quién o de quiénes se puede tratar? 

Tantas y tantas versiones han propiciado el cruce de apuestas y hasta que se apueste por medio de quinielas. 
Al fin y al cabo sociedad antropófaga, ―queremos hechos‖ claman la mayoría. 
¿A qué llegará el gobernador Moreno Valle?    

Es una insistente interrogación que tendrá respuesta hasta dentro de 14 días. 
Desde luego que el ejercicio de la especulación no terminará, y cada quien de acuerdo a sus fobias y sus filias 
continuará subiendo y bajando a los personajes que quieren ver detrás de las rejas. 
A lo que sólo cabe una pregunta  
¿De qué estamos hechos? 
Desde luego que con esto no va a cambiar el país, ni nos vamos a sacudir a quienes han llegado al poder para 

servirse y saquear a México. 
¿Qué sería lo más recomendable?  
Realmente, ¿qué buscamos? 
¿Sangre? 
¿Orden? 

¿Justicia? 
Pues desde luego que no se trata de disponerse a ver un espectáculo, sino de asimilar que en México, las cosas 

ya están encaminadas para cambiar, pero que sólo podrán cambiar a fondo en la medida en la que todos nos 
involucremos para no dejar solas a las autoridades en el momento de tomar las decisiones. 
¿Usted, qué opina? 
El compromiso es de ―todos‖ no sólo de quienes hoy son gobierno. 
Y de nuestra participación como sociedad dependerá el saneamiento de los espacios que hoy ya apestan a 
podrido. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/abril/colum-manzana-260411.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca ) 
 
Alcaldes sin oficio político 
Los problemas surgidos en el proceso de elección de las juntas auxiliares el pasado domingo, sin 
bien ponen en evidencia la participación de los partidos políticos, que no deberían intervenir en 

esto, como comentamos ayer, también indican la falta de oficio de muchos presidentes municipales 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/abril/colum-poderypolitica-260411.php
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que son los responsables directos del manejo de estas elecciones.  
En el caso concreto de Puebla capital, donde nunca se había tenido la necesidad de suspender la elección, como 
se hizo en tres juntas el domingo, muestra la incapacidad del titular de Gobernación municipal, Pablo Montiel, 
para el manejo de asuntos de política electoral.    

Don Pablito Montiel demostró su total falta de oficio político, y el proceso se le salió de control con resultados 
negativos. No es lo mismo dirigir empresarios a través de un organismo como la Coparmex, que vérselas con el 
pueblo bronco que además está enojado o lo hicieron enojar. 
El presidente municipal, maestro don Eduardo Rivera y Pérez, pese a haber sido dirigente estatal de su 
partido, diputado local y a tener una maestría en Ciencias Políticas adquirida en una universidad española de 
prestigio internacional, parece que no encuentra el rumbo que debe dar a su gobierno. Y es que una cosa es la 

teoría política, que se adquiere en las aulas y otra, muy distinta, la práctica política que se aprende en la brega 
diaria. 

A los panistas en general les falta mucho por aprender en esto de la política y es que durante décadas Acción 
Nacional fue un pequeño partido, que luchó desde 1939 hasta el año 2000 por el respeto al voto, sin hacer 
política realmente y comportándose como un organismo de tipo más religioso que político. Ya en el poder, 
sigue siendo un partido sin suficiente estructura, sin suficiente organización, que ha copiado lo malo del PRI y 
no ha aportado nada de lo que en un principio predicaba. Y ya llevan diez años desgobernando a este país. 

Problemas en Izúcar de Matamoros  
La semana anterior a la Semana Santa fue asesinado a las 14 horas, a dos cuadras del zócalo de la 
ciudad de Izúcar de Matamoros, un maestro habilitado que había ido al banco a cobrar los cheques 
de la quincena de sus compañeros. El hombre fue asesinado por resistirse a un asalto.  
La semana pasada, en pleno Jueves Santo, el expresidente municipal de Izúcar, el que acaba de salir, 
licenciado Rubero Galileo Suárez Matías, nadaba plácidamente en la alberca de su casa, acompañado de su 
esposa e hijos. Cuando terminaron, fueron a vestirse y él bajó a las 21 horas para apagar las luces, en ese 

momento un grupo de maleantes encapuchados, que le apuntaban con sus armas, empezaron a golpearlo en la 
cara y cabeza. 

El ruido puso en alerta a su hija, que al percatarse de que golpeaban a su papá, corrió por una pistola y se la 
entregó a su mamá diciéndole lo que pasaba en el jardín de la casa. La señora hizo varios disparos al aire y 
logró que los delincuentes escaparan.  
El hijo del expresidente corrió a donde estaba su mamá, le pidió la pistola y empezó a disparar. Su papá le 

quitó el arma y él mismo persiguió a los agresores, pero ya habían desaparecido.  
Cabe señalar que la golpiza a cachazos fue fuerte y el exalcalde tuvo que ser hospitalizado de inmediato, 
aunque por fortuna los golpes no dañaron órganos vitales. 
Ahora Izúcar de Matamoros es un polvorín pues hay protestas de los maestros porque ni siquiera han sido 
identificados los delincuentes que le quitaron la vida a su compañero; hay protestas de tres juntas auxiliares 
donde se reventaron los plebiscitos y de otra donde fue desconocido el triunfo de la planilla ganadora, porque 
sólo ganó por seis votos. 

Los políticos de la región no creen que la agresión al expresidente municipal haya sido para asaltarlo o que sea 
algo del crimen organizado y culpan a otro grupo político de esto. 
La región sur de Puebla siempre ha sido conflictiva y se registran en ella muchos hechos de violencia, pero lo 
que está pasando es algo inédito y se requiere de la acción inmediata de la autoridad para evitar que cunda el 

pánico. Hay violencia en medio país y Puebla ha sido una de las entidades mejor libradas. 
Si los ayuntamientos no ponen de su parte y muchos ya están poniendo, como el de Chietla, el de Tepeojuma, 
Acatlán, Tlapanalá y otros, las cosas pueden descomponerse. 

La delincuencia que está surgiendo es la llamada delincuencia común que surge cuando hay problemas sociales 
como desempleo, falta de oportunidades para los jóvenes, pobreza, etcétera. Y se agrava cuando hay 
impunidad. Eso es lo que debe evitarse a toda costa. 
Por lo pronto el gobierno estatal tiene ya proyectos bien definidos para atender los problemas sociales que 
agobian a miles de familias de todo el estado: Apoyos al campo, educación de calidad, impulso a la creación de 
micro y pequeñas empresas. El gobernador ha dicho que una de sus prioridades es la de seguridad. Ante un 

gobierno municipal débil, se hace necesaria la acción decidida del gobierno estatal, como en este caso.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-260411.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-260411.php
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Se le olvida quién lo puso en el PRI  
El juego de las sillas que empezaron a organizar los priistas para lograr un lugar de cara a la elección 
presidencial del 2012 tomó visos en realidad de una re edición de la llamada noche de los cuchillos largos. 

Y es que la inconformidad de buena parte de quienes perdieron el poder se centra en el liderazgo de Juan 
Carlos Lastiri, como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. 
Lastiri lleva varios días sin tomarle la llamada al ex candidato a la gubernatura, Javier López Zavala, quien hoy 
se ubica como la figura –según él- con mayor interlocución con el morenovallismo. ¡Ver para creer! 
Los marinistas como Alejandro Armenta Mier, ex titular de Desarrollo Social y último líder estatal en un sexenio 
priista; y Darío Carmona, ex secretario de Educación Pública, comenzarán a abrir fuego contra lo que 

consideran sumisión de la dirigencia ante el gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Es curioso que el endurecimiento de la postura de algunos priistas que vivieron en el paraíso del poder se 

registre en la víspera del dictamen del proceso de entrega-recepción por parte de la Secretaría de Desarrollo y 
Control de la Administración Pública (Sedecap), a cargo de Patricia Leal. 
No se sienten, algunos, lo suficientemente defendidos ante las filtraciones en su contra y buscan una postura 
partidista de contrapeso hacia al poder actual. 
Para nadie es un secreto, la influencia que ejerce López Zavala en torno a los legisladores locales y nacionales. 

El ex candidato priista se ha encargado de operar a favor del morenovallismo algunos temas de aprobación de 
leyes y decretos, con el argumento de que la mayoría se la debe. 
Otros diputados van por la libre, luego de que han obtenido ya beneficios del gobierno en turno en temas como 
asesorías. 
Sin duda que se vivirán momentos de tensión conforme se acerque el 2012. La postura del delegado del CEN 
del PRI, Ranulfo Márquez Hernández, es que los priistas dejen a un lado sus grillas y vetos para que el partido 
llegue unido (¿de víboras?) con Enrique Peña Nieto como candidato presidencial. 

Sin embargo, entre marinistas hay la posición de que Lastiri ha dejado de representar sus intereses, a pesar de 
que Marín lo hizo diputado federal, secretario de Desarrollo Social y ahora líder del PRI. 

―Se le olvida quién lo puso‖, es ya una frase socorrida por algunos priistas que tienen en claro que lo peor está 
por venir. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6133&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Rincón y Montiel… chiquititos  

Más allá de que las nuevas autoridades municipales festinen el hecho de que tendrán nuevamente ediles 
auxiliares cómodos, las elecciones del pasado domingo ubicaron en su justa dimensión a personajes que en el 
papel prometieron mucho pero que en la realidad sirven para muy poco. 
El tema hay que verlo mucho más allá de la disputa PRI-PAN o Moreno Valle-Marín. 
La cancelación del proceso en más del 13% del total de estas demarcaciones y los enfrentamientos producto de 
monumentales irregularidades en muchas de las restantes, nos enseña problemas de fondo en el amarre y 

conciliación con los grupos políticos que participaron en la elección. 
No se pudo o no se quiso operar. 

Lo anterior resulta más que evidente en Puebla capital. 
El encargado de la dirección de gobernación municipal, Pablo Montiel, se vio de plano muy menor ante el reto 
de llevar a buen puerto la elección. 
Se volvió ciego o sordo y no quiso ver los focos rojos ni oír las señales de alarma que le indicaban que el 
proceso podía salirse de control. 

No se puede decir sorprendido del desenlace cuando minimizó la importancia de estudiar a fondo la realidad de 
las juntas auxiliares del municipio; cabildear con los grupos, sentarse con ellos y a partir de ahí, darle forma a 
un diagnóstico de riesgos potenciales que le permitiera entregarle buenas cuentas al edil. 
Nada de lo anterior lo echó a andar, en parte por su obsesión de hacer ganar a como diera lugar a personajes 
cómodos al PAN, que en los hechos se convertirán en incondicionales del gobierno de Rivera Pérez. 
A nivel estatal, la realidad no fue diferente. 
Si bien la responsabilidad legal de organizar y calificar la elección es de los gobiernos municipales, al tratarse 

de un asunto que potencialmente podría poner en riesgo la gobernabilidad del estado, las elecciones en juntas 
auxiliares históricamente  han sido motivo de operación política por parte del gobierno estatal. 
Quien recibió la encomienda de descender  a los sótanos de la ―real politik‖ para amarrar grupos y evitar 

conflictos fue ni más ni menos que el priista Mario Rincón, hoy flamante Subsecretario de Participación 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6133&Itemid=70
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Ciudadana de la Secretaría General de Gobierno. 
Sus buenos oficios tuvieron como resultado la cancelación de los comicios en 86 juntas auxiliares a lo largo y 
ancho del territorio poblano y mucho más dudas que certezas en la transparencia y legalidad del desarrollo de 
los plebiscitos en donde se dieron las condiciones para llevarlos a cabo. 

Más allá de lo anterior, los hechos del domingo nuevamente ponen sobre la mesa el eterno debate de modificar 
el status legal de las juntas auxiliares, en aras no sólo de mejorar los procesos de selección de sus autoridades, 
sino de que por fin sean copartícipes del desarrollo municipal. 
En el ámbito político urge legislar para abrir la participación abierta de partidos y candidatos, asignar partidas 
presupuestales que regulen el gasto en las campañas y que sean sujetas a fiscalización y por supuesto, atribuir 
facultades al órgano electoral para que sea este y no la autoridad municipal quien se encargue de la 

organización y la calificación de las elecciones. 
Todos los directamente involucrados parecen estar de acuerdo, pero sólo en el discurso. 

Pocos, muy pocos, realizan acciones concretas para lograrlo. 
¿Hasta cuándo? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6135&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Aunque mal evaluado, Calderón mejora un poco  

Al Presidente Felipe Calderón le ha costado mucho trabajo regresar a los muy buenos niveles de aprobación 
ciudadana que tuvo en los inicios de su sexenio. La realidad es que desde hace más de un año, su trabajo ha 
sido duramente cuestionado por los ciudadanos de Puebla. 
Sin embargo, al menos en el último mes, las calificaciones que le otorgan los poblanos comienzan a mejorar 
levemente, debido quizás a su permanente presencia en medios y spots que reiteran los trabajos de su gestión, 
sobre todo en el ámbito del Seguro Popular, hechura de carreteras y el Programa Oportunidades. 
Quién sabe cómo estaría calificado el trabajo del Presidente Calderón de no tener esa muy fuerte campaña 

mediática encabezada por él y por sus principales colaboradores, que se empeñan en repetir todos los días que 
las cosas en el país no están tan mal y que por el contrario, hay muchos y notables avances en muchas áreas. 
Todo lo anterior concluimos como resultado de la Encuesta de Evaluación de Presidencia de la República que 
levantamos en el BEAP en el Municipio de Puebla a una muestra representativa de ciudadanos, con cierre el 
pasado 15 de abril (antes de salir de vacaciones de Semana Santa). 
Las preguntas que hicimos fueron las mismas de siempre en el tracking ininterrumpido que el BEAP ha 
levantado desde el inicio de la gestión calderonista. 

La primera de ellas es de calificación numérica: ―En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es pésimo y 10 es 
excelente) ¿Qué calificación le da a Felipe Calderón como Presidente dela República?‖. En esta ocasión, el 
promedio de notas que la ciudadanía otorgó al Primer Mandatario fue de 6.72. Ha avanzado un poco, pues el 
año pasado más o menos por estas mismas fechas llegó a tener 5.68 de calificación. Reitero: Calderón ha 
mejorado ante la gente. 
La segunda pregunta es sobre expectativas de confianza ciudadana: ―En una escala del 0 al 10 (en la que 0 es 

nada y 10 es mucha) ¿Cuánta confianza le inspira Felipe Calderón para resolver los problemas de México?‖. En 
esta encuesta el Presidente obtiene un promedio de 6.34. Mucho mejor que las cifras menores al 6 que tenía 

hace muy poco. 
Finalmente, la pregunta que mejor refleja la opinión de la gente sobre la gestión del Presidente Calderón: ―En 
general, Usted ¿Aprueba o desaprueba la forma en cómo está gobernando el Presidente Felipe Calderón?‖. Para 
la primera quincena de abril del presente año, un 42.3 % de la población aprueba la gestión presidencial, 
mientras que 40.3 % la desaprueba. 

Obviamente, el nivel de desaprobación social es muy alto y cercano al de aprobación. Sin embargo, no está en 
los niveles del año pasado, cuando hubo momentos en los que  más del 50 % de la población en Puebla 
desaprobaba al gobierno calderonista. 
Reitero: Ha mejorado la gestión del Presidente Calderón ante los ojos dela ciudadanía. Por supuesto sigue 
estando con notas bajas y alta desaprobación, pero no está en su peor momento. Juzgue Usted mismo las 
gráficas respectivas y la historia de la gestión en cuanto a opinión pública. 
No cabe duda que medios generan percepción y percepción… es realidad ante el ciudadano común y corriente. 

Por eso tanto gasto en publicidad. Y lo que viene, por estar ya tan cerca el proceso federal 2012. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6141&Itemid=72 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6135&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6141&Itemid=72
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
La ruinosa herencia de Arango 
Uno de los personajes marinistas a través de los cuales podría concretarse el compromiso del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas por combatir de manera frontal la corrupción en que 
incurrieron diversos funcionarios de la pasada administración estatal es el exsecretario de Salud, José 
Alfredo Arango García. 

De hecho, de acuerdo con fuentes de primer nivel involucradas en el caso, se sabe que la contralora Irma 
Patricia Leal Islas y el actual secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, han sostenido varias 

reuniones para encuadrar en la figura de daño patrimonial varias de las anomalías que se han 
detectado en la dependencia. 
A saber: gastos sin comprobar por más o menos 500 millones de pesos, pasivos ocultos o cuentas por 
pagar a proveedores y contratistas por alrededor de 100 millones; así como ausencia de resguardos de 

bienes inventariables que supuestamente se compraron, se pagaron y no aparecen, y que nadie en la 
Secretaría de Salud sabe dónde están. 
El desorden administrativo y financiero heredado por Alfredo Arango es de tal magnitud que, a casi 
tres meses de haber dejado el cargo, las nuevas autoridades aún no saben a ciencia cierta cuáles de los 
fondos disponibles en las cuentas bancarias de la Secretaría de Salud del estado corresponden a 2009 y 
cuáles a 2010. 
Y eso que, según las mismas fuentes, el nuevo secretario, Jorge Aguilar Chedraui, ya comprobó a la 

Federación —entre el 1 de febrero y el 15 de abril— casi mil millones de pesos resultado de fallas e 
ineficiencias administrativas de diversa índole, pero que si no se hubieran comprobado habrían provocado 
el congelamiento de las nuevas ministraciones de la Secretaría de Salud federal. 
*** 

A partir de este martes se integrará como articulista de e-consulta, con un texto exclusivo para este 
portal, el presidente de la Fundación SNTE, el doctor Emilio Zebadúa González. 
Zebadúa es un destacado académico y político mexicano que ha sido consejero del Instituto Federal 

Electoral, diputado por el PRD y candidato a la gubernatura de Chiapas por el Partido Nueva Alianza 
(Panal) en el que milita actualmente. 
*** 
Simón dice: 
―Aquel hombre que pierde la honra por el negocio, pierde el negocio y la honra.‖ 
Francisco de Quevedo (1580-1645) Escritor español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El primer examen del alcalde  
Es la primera ocasión en la historia de Puebla que se suspenden elecciones en tres Juntas Auxiliares 

por falta de capacidad del Ayuntamiento de Puebla para dirimir los conflictos. 
Y mejor no mencionar cómo quedaron el resto de las 14: inconformidad y revanchismo en el que reinó la ley de 
la selva. 

¿A quién echarle la culpa? 
Hay varios candidatos: el líder del PAN municipal Gerardo Maldonado por no calmar los ímpetus de los panistas, 
o el inexperto secretario de Gobernación Pablo Montiel que no supo negociar acuerdos con el resto de las 
planillas, o el regidor Jaime Zurita que, según él, contaba con la experiencia en disolver conflictos en los 
tiempos de Luis Paredes y que en esta ocasión iba a intervenir, o a Pancho Emmelhaiz, el vicealcalde que se ha 
convertido en la mano que mece la cuna en el ayuntamiento pero que no tiene ni la menor idea de lo que es 
ejercer un puesto de mando de adeveras. 

Pero a decir verdad, ninguno de ellos tuvo la culpa del desgarriate de ayer en San Miguel Canoa, la 
Resurrección y la Romera Vargas. 
Porque la responsabilidad cae sola, sobre los hombres del presidente municipal Eduardo Rivera. 
Y es que la elección de Juntas Auxiliares se ha convertido a través de las décadas en el primer examen por el 
que atraviesa el alcalde en turno. Digamos que es una especie de ‗novatada‘ en el que se mide sus alcances 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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como operador político en la ciudad que está gobernando. 
Y Eduardo Rivera salió reprobado. 
Si bien es cierto que las juntas auxiliares per se no tienen ninguna importancia real: ni social ni administrativa, 
pero se convierten en un coto atractivo cuando se trata de elecciones: son células por las cuales se puede 

influenciar y hasta manipular el resultado de los comicios locales o federales. 
De ahí la importancia del partido en el poder municipal de contar con injerencia en la conformación de las 
planillas y de los presidentes auxiliares que queden al mando, personajes de la pipitilla política que suelen 
conformarse con su minuto de gloria subidos en un ladrillo, con una invitación al Palacio Municipal el 15 de 
septiembre y con las migajas que les quiera dar el alcalde. 
En la Angelópolis, las juntas auxiliares suelen tener un común denominador: el PRI, sin embargo, la influencia 

de la elección local del 4 de julio nos dio otro panorama que nuevamente se volvió a reflejar en el ejercicio 
electoral del fin de semana: la ola panista se dejó ver y por primera vez el PRI no dominó totalmente. 

El ‗pero‘ comenzó cuando Eduardo Rivera ignoró operar políticamente (chamba que debieron hacer Pablo 
Montiel y Gerardo Maldonado) para darle juego a los partidos integrantes de la Coalición, que finalmente fueron 
los desacuerdos entre ellos para conformar planillas comunes lo que llevó a la rivalidad entre grupos, rebatinga 
de votos, quema de urnas y todo lo que ya vimos que ocurrió. 
Tanto Eduardo Rivera, como Maldonado y Montiel perdieron el control de la elección, en gran parte, para falta 

de conocimiento del tema, de los líderes de las localidades y de habilidad política para crear consensos. 
La imposición y preferencia para simpatizantes yunquistas indignó al PRD, Convergencia, Panal y a hasta los 
mismos integrantes del PAN, que desde dos meses antes amenazaron con jugar las contras el día de la 
elección. 
El alcalde ya tiene su primera medición, su primer autoexamen. 
La imposición no da resultados, la ignorancia es mala consejera y sus operadores políticos demostraron su 
completa ineficiencia. 

Eduardo Rivera está a tiempo de corregir su manera de gobernar. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7517:el-primer-examen-del-

alcalde&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Notitas rosas del diputado Manzo (que se sigue haciendo menso con el comodato) 
Pues no es por intrigar pero según nuestros agentes infiltrados en la masonería, el FBI, la KGB, la DEA, el 
DVD y el CD, el diputado local del PVEM, el ex perredista y ex petista Jesús Morales Manzo, ya anda 
corriendo las invitaciones de su próximo enlace matrimonial. 
Y es que el angelito, sí, ¡se nos casa! 

Y aunque no será como la boda real entre el príncipe Guillermo de Inglaterra y la plebeya Kate 
Middleton, sus allegados aseguran que será una gran, gran fiesta. 
Y cómo no, pues su invitado de lujo será nada más y nada menos que el actual gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle, cuyos principales funcionarios también están convidados al bodorrio (político) del 

año. 
Sus compañeros legisladores (excepto el cero a la izquierda -y gordito simpático- que dice ser presidente 
de la Gran Comisión y que ya dijo que quiere ser senador: Guillermo Aréchiga Santamaría) también están 

contemplados para que acudan a la pachanga. 
Igualmente el “Niño Verde”, mejor conocido como Juan Carlos Natale, quien será, de hecho, uno de los 
padrinos del enlace matrimonial. 
El que no ha sido invitado –y como dice don Teofilito: ni lo será- es su ex progenitor político, don Luis 
Miguel Barbosa Huerta. 
Tampoco el legislador que cuida la plaza a “Los Chuchos” del pe erre dé, Erik Cotoñeto, y menos, mucho 

menos la llamada pelusa del pe te, Zeferino Martínez. 
Otros que tampoco aparecen en la lista de invitados son: el ex gobernador (y masón quinto grado) Mario 
Marín, a quien hasta hace unos meses Morales Manzo poco faltaba para que le quemara incienso, y su 
verdadero mecenas en las pasadas elecciones y quien prácticamente lo hizo diputado: Javier López Zavala 
(por supuesto que si el PRI hubiese ganado los comicios, éste sería, y no Moreno Valle, el invitado de lujo, 
pero ya ves, compadre, cómo es de perra, y de ingrata, la vida, y la política). 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7517:el-primer-examen-del-alcalde&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7517:el-primer-examen-del-alcalde&Itemid=333
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Y a todo esto, ¿qué fue del edificio de la 17 Poniente 1919 que en 1985 Guillermo Jiménez Morales 
dio a los masones en comodato y que, años después, abusivamente Morales Manzo convirtió en un 
bonito y rentable negocio privado (lo fraccionó en departamentos para renta para estudiantes de la 
UPAEP)? 

Bueno, pues casi nada. 
Por el momento, nuestro amigo el diputado ha dejado de aparecer en la casona; ya no deja 
estacionadas sus dos lujosas camionetas fuera del inmueble pintado de amarillo, y ha ordenado 
mantener cerrado el zaguán para que ningún extraño, y menos un molesto periodista, ingrese en él. 
Sus amigos juran y perjuran que ya negoció con otro invitado de lujo a su fiesta, el secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y que el edificio (y por tanto, el negocito) seguirá en sus 

comprometidas manos. 
Casi, casi como regalo de boda. 

Yo no lo creo, ¡ni Dios lo mande!, pero… ¿será? 

 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
En el día 85 del nuevo gobierno 
En dos semanas, el 11 de mayo, se cumplirán los cien primeros días del gobierno de Rafael Moreno Valle y 

las comparaciones son inevitables. 
Mario Marín Torres dejó un gobierno con una imagen destrozada a nivel nacional gracias al escándalo que lo 
quebró: el caso Lidya Cacho. 
A partir de ahí se resquebrajó un proyecto nacional inspirado en la figura de Benito Juárez. 
Ese affaire convirtió a Puebla en el hazmerreír de todos. 
Al lugar que iban, los poblanos eran calificados inevitablemente como ―preciosos‖, término crecido a la sombra 

de una expresión picaresca de Kamel Nacif en la muy grotesca y célebre conversación telefónica 

protagonizada por Marín y él. 
Puebla, como marca, se vino abajo. 
En pocas palabras: dejó de significar excelencia arquitectónica y culinaria para convertirse en un sinónimo de 
corrupción de la justicia y coscorrones a mansalva obsequiados desde el poder. 
Marín quedó marcado por ese escándalo a tal grado que hasta sus logros en materia de obra pública y 
desarrollo social se fueron al basurero de la historia. 

Todo lo que hacía era objeto de burla y de ironías. 
Sus constantes huídas por las cocinas de los restaurantes fueron la metáfora de un gobierno que no acertaba a 
salir del bache sexenal. 
En ese contexto convulsionado surgió La Célula y se quedó pasmada. 
Más que un elefante blanco terminó convertido en un elefante herido, titubeante, errático y terriblemente 
solitario. 
En contraste, los primeros ochentaicinco días del gobierno de Moreno Valle han provocado un cambio de 

rostro de la alicaída Puebla. 

Hoy por hoy, la imagen del estado está siendo sometida a una feroz y urgente cirugía en aras de que la marca 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/04/casacomodato.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Puebla vuelva a ser respetada. 
Y vaya que ese objetivo se está logrando. 
Todos los días, a todas horas, el gobernador encabeza actos simbólicos y eficaces teniendo en la mente la 
reivindicación de los poblanos. 

Los actos, hay que decirlo, han logrado su objetivo. 
Y a quince días de los cien primeros hay resultados concretos en la mesa. 
No ha sido fácil, pero ya hay logros visibles. 
Las reformas legislativas, los rescates de los ríos, la recuperación de predios... 
Todo eso forma parte de una voluntad de ser distinto. 
Hay que decirlo: la Puebla del pasado reciente en poco se parece a la de hoy. 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1650 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que la delegación del Issste del gobierno federal es la que "dobló las manitas" con el representante de los 
tianguistas de autos usados de Villa Verde, para que siguieran funcionando con toda normalidad. 
La presencia de patrullas de la policía municipal y de tránsito busca ―tener a raya‖ a los tianguistas, para que 
no se apoderen de la vía pública, como venía ocurriendo en completa impunidad. 

Del terreno propiedad del gobierno de la ciudad capital, éste quedó completamente a salvo de cualquier 
usufructo de los dirigentes de los comerciantes de autos usados. 
Que la dirigencia estatal del PRI que encabeza Juan Carlos Lastiri Quirós, se ―comerá‖ sus propias palabras 
respecto a la situación que privó en las recientes elecciones de las juntas auxiliares de la ciudad capital. Eso se 
dice en la tienda de enfrente. 
Le recriminan al líder del otrora partido gobernante que sólo haya centrado sus baterías en la ciudad capital, 

cuando en juntas auxiliares de municipios del resto del estado enfrentaron una situación similar que motivó la 
suspensión de los comicios del domingo 24. 
De entrada, el principal partido que formó parte de la coalición Compromiso por Puebla, al igual que sus 
aliados, hacen cuentas alegres del resultado en los comicios en las cerca de 600 juntas auxiliares donde se 
realizó la jornada comicial. 
Que en la Secretaría de Educación Pública (SEP), los trabajadores sindicalizados y quienes realizan funciones 
como personal de confianza desde la anterior administración, ya tienen bien medidos a la mayoría del equipo 

de colaboradores del secretario Luis Maldonado Venegas. 
Tan medidos los tienen, que buena parte del personal en la SEP no mueve un dedo en los procesos 
administrativos elementales, para conocer de qué están hechos los políticos partidistas de importación 
convertidos en funcionarios de primero, segundo y tercer nivel. 
La situación en esa importante secretaría podría encender los focos amarillos, porque en algunas áreas se 
empieza a observar una verdadera parálisis pues no existe mando, en buena medida por la falta de 
conocimiento cabal respecto a funciones específicas. 

Que el equipo de futbol de la liga de ascenso Tiburones de Veracruz quedó en la orfandad con la salida del 

gobernador Fidel Herrera, el principal financiero del equipo, a quien le atribuyen en el vecino estado la 
propiedad de la franquicia. 
Con una entidad endeudada y un gobernador entrante que ordenó eliminar el color rojo fidelista y hasta el 
Himno de Veracruz, la plaza se quedó sin futbol porque no pagaron adeudos a la FMF, y el ―propietario‖ del 
equipo, el tal Mohamed, hizo caso omiso de la deuda, pese a obtener el pase a la liguilla de ascenso. 
Si alguien de había ilusionado con la venta del Puebla de La Franja al empresario veracruzano, que se olvide 

porque, como en nuestra entidad, se acabó ese gobierno y con él los negocios ligados al futbol profesional.  
http://impreso.milenio.com/node/8949184 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Los “nuevos ricos” 
Cuando se hace popular aquella frase: ―me hizo justicia la revolución‖, siempre se liga en el país al ejercicio del 
poder público y lo que significa para individuos y familias tener a ―un político‖ en casa favorecido por el ―nuevo 

sexenio‖. 

El año pasado, durante las campañas electorales, algunos jóvenes estudiantes de la Facultad de Derecho de la 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1650
http://impreso.milenio.com/node/8949184
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Universidad Autónoma de Puebla promovían la incorporación de estudiantes al equipo de campaña del 
candidato del PRI a la gubernatura, con la promesa o expectativa de tener ―un buen empleo‖ y ―escalar social y 
económicamente‖. 
Para nadie es un secreto que durante las ocho décadas de dominio absoluto del PRI en el estado y el país, 

surgieron los ―nuevos ricos‖ de los respectivos sexenios, todo por estar en el partido oficial y contar con un 
cargo público de relevancia. 
Cada sexenio los vecinos, amigos o conocidos resolvían su futuro económico y el de sus familias por el simple 
hecho de estar incorporado al sector público; es decir, vivir del erario en cargo relevantes. 
Más de uno abandonaba el modesto fraccionamiento o el barrio populoso, presumían de la bonanza con autos 
de lujo, inscribían a sus hijos en colegios privados exclusivos, adquirían inmuebles en zonas propias de sectores 

socioeconómicamente de altos ingresos y exhibían su nuevo tren de vida en las revistas del jet set. 
En el último sexenio, más de uno, político o cómplice de ellos, terminó por fijar su residencia en una de las 

zonas residenciales más lujosas de la ciudad. Se trata de un remedo moderno del guión de la exitosa película 
La ley de Herodes. 
Varios de los políticos, los nuevos ricos, hicieron de la función pública una oportunidad de proyecto de vida, en 
un estado donde la aspiración de los jóvenes era acceder al poder público, porque sólo de esa manera de 
podría ―disfrutar de riqueza‖. 

En entidades federativas como la nuestra, se podía tener a gobernantes ricos con gobernados pobres. En el 
pasado reciente, atrás quedó la hambruna y las carencias económicas propias de familias de origen humilde. 
Vaya austeridad juarista del siglo XXI. 
En este contexto, las declaraciones patrimoniales de los funcionarios y servidores públicos ya no pueden ser 
una simulación ofensiva a la sociedad mandante, muchos menos si se trata de un gobierno de alternancia, 
obligado moralmente (y constitucionalmente) a administrar con probidad el dinero público de los 
contribuyentes para favorecer el desarrollo, la calidad de vida y bienestar de la población, no de la clase 

gobernante y sus familias. 
Predicar con el ejemplo en el gobierno actual regresaría la confianza ciudadana en sus gobernantes, porque los 

abusos en el ejercicio del poder público como fábrica sexenal de nuevos ricos han sido un oprobio propio de un 
país bananero.  
http://impreso.milenio.com/node/8949181 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 
 
El sabor del góber 

Y de pronto, ¡moles! 
A nivel nacional y en horario doble "A", que aparece el gobernador Rafael Moreno Valle invitado por ―el chef 
Oropeza‖ en el Canal de las Estrellas, para preparar su receta del legendario platillo poblano. 
Y tan luego pasó, ¡sopas!, que empiezan –sólo en Puebla– las divisiones sobre lo malo o lo bueno que pudo ser 
aparecer ahí.  
Más allá de apasionamientos partidistas, gubernamentales o antigubernamentales, aprovecho mi cargo como 

estudioso de la Gerencia Política en Medios y coeditor de la revista Campaigns and Elections México (por cierto 
recién adquirida por el grupo inglés que edita la revista Total Politics), para hacer algunas breves anotaciones 

sobre lo bueno y lo malo que puede resultar lo televisado. 
LO BUENO: 
–Dejas claro que entiendes que la comunicación política es un proceso emocional y no racional. 
–Posicionas tu imagen. Al ser un gobernador de reciente ingreso, es necesario darte a conocer en poco tiempo. 
Más aún si la imagen de tu antecesor era fuerte (en este caso por lo negativo) y difícil de olvidar. Así entras 

como cuchillo en mantequilla en el sector de las amas de casa. 
–Millones de personas (más que en cualquier noticiero local) te conocerán con una imagen fresca. Es parte de 
la gerencia política moderna: buscar espacios de verdadero rating para colocar la imagen del candidato o 
gobernante. Esta práctica resulta cada vez más común en Estados Unidos, donde los aspirantes buscan 
espacios mediáticos verdaderamente masivos que nada tengan que ver con noticias, pues éstas son sinónimo 
de problemas y se cierra a un círculo exclusivo denominado "rojo". 
–El entrevistador jamás nos meterá en problemas. Claro, es un host cocinero. Él tiene la intención de hacer 

mole con nosotros y presentárselo a las señoras que lo siguen; se trata de un espacio pagado y nunca tendrá 
en mente hacer preguntas elaboradas, y mucho menos que puedan sacarnos del script pactado o meternos en 
apuros. 

–Te conviertes en el hilo conductor de la entrevista. Así es: lejos de lo que ocurriría en un noticiero, el 

http://impreso.milenio.com/node/8949181
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entrevistado se convierte en entrevistador, pues prácticamente usará todos los datos con los que cuenta para 
contestar cualquier cosa que pudiera estar relacionada con la pregunta inicial del chef. Así que si pregunta del 
mole, tú aprovechas para decir que Puebla es rica no sólo por el mole que está preparando, sino por una 
infinidad de platillos más que existen en todas las regiones, bla, bla, bla… 

LO MALO 
–Sólo entras a un sector reducido de la sociedad. Como ocurre en todos los programas de TV, no existe 
ninguno que sea hecho para todos. Así que en este caso, como lo habíamos dicho, en el de las amas de casa. 
Nada mal, aclaro, pues este grupo es un segmento que se convierte en líder dentro de muchos hogares.  
–El costo. Desconozco si el precio que se pagó (si es que se pagó) por aparecer en el programa, sea 
proporcional a los beneficios de posicionamiento que se quisieron alcanzar. En todo caso, esto no es medible de 

inmediato, pero bien puede hacerse una encuesta para complementar el experimento y ver si es productivo 
volverlo a hacer. 

–El manejo del tema. Si ya sabíamos que se iría a un programa de TV donde el ¿80%? de los televidentes son 
amas de casa y donde tenemos el objetivo de mostrarnos frescos (tanto como para compartir la receta del 
mole), ¿para qué tanta cifra económica y tanto verbo? Si el grupo consultor que llevó al gobernador Moreno 
Valle a ese programa tienen estudios serios de lo que hicieron, deberían saber que la gente sólo pone atención 
en respuestas políticas que duran menos de un minuto. Un mensaje político eficiente no es una explicación de 

cosas. Es el significado de las cosas.  
–El platillo. Y ya por último, perdóneme usted pero, ¿en verdad cree que nuestro gobernador sabe preparar el 
sofisticado mole poblano al estilo de Como agua para chocolate? Y qué tal si mejor, más creíble, hubiera 
preparado algún platillo ligero de desayunar. Ese que domingo tras domingo prepara para llevarlo a la cama de 
su joven esposa… ¿No sería más benéfico en el mensaje, y sobre todo más creíble?  
http://impreso.milenio.com/node/8949182 

 
(Vanguardia Política/María Norma Sánchez Valencia) 
 

Puebla: política babanera 
De pena ajena el resultado del proceso electoral dominguero. La incompetencia ofrecida por quienes se jactaron 
de ser los operadores políticos de este sexenio, evidenciaron que son puro mito. Teniendo como marco la 
festividad del Domingo de Pascua, los poblanos creyeron que participarían en un proceso electoral competido 

pero organizado, responsable y necesario para las juntas auxiliares de todo el estado. 
Lamentablemente se llevaron tremendo chasco todos los que compitieron pensando que serían protegidos y 
respetados por las autoridades competentes durante la jornada. En la mayoría de los municipios de la entidad se 
registraron una cantidad de anomalías y disturbios que no sólo afectaron la paz social de los habitantes de las 
juntas auxiliares, inspectorías y rancherías aledañas.  
La Secretaría General de Gobernación creyó contar con los operadores más eficientes y experimentados en estas 

cuestiones. La ignorancia supina de muchos de los colaboradores del joven titular de esta secretaría, llevaron a 
que la crítica y las reseñas periodísticas locales y nacionales hicieran pedazos la exigua fama que Omar Blancarte 
tanto presumió luego del 4 de julio pasado. Pese a que Manzanilla se esforzaba declarando que la jornada 
electoral había resultado exitosa y sin problemas, la realidad es que haber suspendido 86 procesos por disturbios 
incontrolables, denota la ineptitud de quienes se erigieron, como Mario Rincón, en operadores experimentados y 

confiables. Y nada que ver. Creer en la mediocre operatividad vendida por este tipo es como dejar a un bebé a la 
vera de un pozo. 

Cuando se tienen años de vuelo en este medio, se conoce quiénes logran cargos por capacidad y talento y 
quiénes por oportunistas y rastreros. La pésima estrategia electoral utilizada por los operadores morenovallistas 
para imponerse sobre usos, costumbres y lógica elemental en varias juntas auxiliares, traerá más de un 
problema toral para este sexenio. 
El rollito oficial que manejan hasta los panistas, que de veras creen haber ganado ellos el 4 de julio, respecto a 
que los resultados de la jornada serán resueltos mediante el diálogo y el respeto a la decisión ciudadana, no se lo 
cree ni un niño de pecho. Las omisiones, ilegalidades y fraudes realizados durante todo el domingo de Pascua, no 

sólo saldrán a la luz, sino que serán sistemáticamente reseñados por comentaristas y politólogos en todo el país. 
Pese a la censura implícita que se da en varios medios informativos, las redes sociales han rebasado con mucho 
la inmediata difusión de temas y asuntos políticamente controvertidos. 
Hoy como nunca, la opinión pública se refleja en el ciber espacio, a cual acceden millones de seguidores. Fotos, 
videos y expresiones críticas subidas vía internet, son el pan de cada día. Moreno Valle lo sabe, porque él las usó 
todo el tiempo en su campaña política. A estas horas tiene claro él y Gobernación, así como los presidentes 

municipales de las cabeceras distritales, que no hay forma de ocultar información ni la realidad de lo que se vive 

http://impreso.milenio.com/node/8949182
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en cada rincón de la entidad. Puebla dejó de ser un pueblote. Hecho que parecieran no entender varios miembros 
de la clase política local. Imaginar que somos poco más que un pueblo bananero, es una auténtica afrenta para 
una entidad donde la mayoría de sus habitantes tienen acceso a comunicación vía internet y telecable. 
No todo es Televisa o TV Azteca. Y con esa ventaja cibernética, es muy difícil engañar a la ciudadanía en general. 

Eduardo Rivera hoy sabe de quién NO se puede confiar. Y si los operadores fallan, se tienen que cambiar. Por 
encima de enconos políticos, está la estabilidad y gobernabilidad de los poblanos.  
http://impreso.milenio.com/node/8949122 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
Datos interesantes sobre los plebiscitos en Puebla 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, está siendo víctima de algunas críticas por los recientes 
comicios (plebiscitos) celebrados en las Juntas auxiliares, que visto desde las perspectiva histórica distan mucho 
de haber estado fuera de control, tal y como sus opositores han señalado.  
Y tal vez el tema de las Juntas Auxiliares no sea lo más grave que le sucede al edil. Tal vez lo peor sea la falta de 

operadores en su gobierno para controlar las cosas, aunque esa, como dijera mi abuelita Lupita, es otra historia. 
Empero, hagamos memoria; en el periodo de Enrique Doger Guerrero como edil se vivieron unas elecciones en 
las demarcaciones auxiliares poco limpias y también muy conflictivas.  
El día de la elección, las Juntas Auxiliares de San Baltazar Campeche y Aparicio también  detuvieron su proceso 
electoral por estar plagado de irregularidades. Este mismo fue repuesto quince días después, bajo la vigilancia de 
la policía municipal y cuando Omar Álvarez Arronte aún era el Secretario de Gobernación.  

Ya lo que pasó después entre ambos (Doger y Álvarez) todos los recordamos. 
En esa ocasión también se acusó de lentitud en los proceso de votación. Además existieron dos grandes conflictos 
postelectorales que valdría la pena recordar: 

Los pobladores de San Miguel Canoa fueron víctimas de las balas de goma, disparadas por elementos del extinto 
grupo táctico de la policía municipal.  
Los detenidos fueron trasladados en una camioneta Jeep Liberty color gris que era propiedad de Fernando Villa, 
secretario particular de Humberto Vázquez Arroyo, a las instalaciones de Rancho Colorado. Por cierto, Javier 

Cacique, en ese entonces Subsecretario de Gobierno, luego de una larga y tensa mesa de dialogo, tuvo que pedir 
que se regresará a los detenidos. 
Ayer, en sus cuentas de Twitter, Enrique Doger Guerrero y Juan Carlos Mondragón Quintana, líder estatal del 
PAN, discutieron por aquel incidente.  
Doger se justificó al decir que el altercado no fue durante el proceso, y tiene razón pero fue un conflicto 
postelectoral que operó mal la secretaría de gobernación a su cargo. 
Otro conflicto que se vivió en el periodo de Doger, después de las elecciones, fue el de San Francisco 

Totimehuacan, donde en el momento de entregar la presidencia al ex edil auxiliar Carpinteiro, los vecinos 
inconformes de una planilla soldaron las puertas del inmueble con el fin de que no tomara posesión la nueva 
autoridad. 
El resultado, una lluvia de piedras y cristales contra elementos de seguridad pública municipal, autos de TV 

Azteca y Televisa rotos, además de tres reporteros con uno que otro golpe. Solo el párroco del lugar pudo con la 
furia de los pobladores enardecidos, quienes después de casi 30 minutos de enfrentamiento liberaron la 
presidencia.  

Y en el periodo de Blanca Alcalá Ruiz al frente del ayuntamiento de Puebla, las cosas no resultaron tan diferentes. 
Además de los conatos de violencia en casi todas las juntas auxiliares y del recorrido de varias camionetas de 
personas armadas, se dio la presencia de gente del PRI con el fin de operar  a favor de sus candidatos en las 17 
juntas auxiliares.  
Tal vez el más sonado fue la inconformidad de los vecinos de la Resurrección, quienes quemaron 3 patrullas y 
prendieron fuego al Registro Civil. Los archivos se perdieron y muchas personas tardaron meses en recuperar sus 

actas de nacimiento, bodas y otros documentos. 
En tres juntas auxiliares retuvieron a los representantes de casillas, incluso más de uno tuvo que ser rescatado 
por la policía municipal. 
En San Miguel Canoa el entonces edil, Apolo Arce Domínguez, apoyó a un familiar con despensas y programas del 
gobierno municipal. Hecho que posteriormente se comprobó. 
Existieron, también, recursos de impugnaciones ante los resultados en La Libertad, Ignacio Zaragoza, La 

http://impreso.milenio.com/node/8949122
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Resurrección, San Jerónimo Caleras, San Baltazar Campeche y San Francisco Totimehuacan. 
En la jornada electoral del pasado domingo, aunque lejos de ser perfecta porque también presentó muchos 
errores y una desorganización total que evidenció a Pablo Montiel Solana, actual secretario de gobernación, el 
actual ayuntamiento -como pudo- mantuvo la gobernabilidad. 

No hubo autos quemados, ni heridos, ni pérdidas humanas. Los actos violentos fueron inmediatamente atendidos 
por el personal de seguridad pública y de gobernación. En general fue una elección limpia.  
Y puede que existan impugnaciones, descontentos, marchas y protestas. A nadie le gusta perder. 
Sin embargo, quedó demostrado que en esta elección los partidos políticos estuvieron más metidos que nunca. Y 
es que la verdad es que esto no es un plebiscito entre vecinos sino entre gente que pertenece y milita en algún 
partido… 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Datos-interesantes-sobre-los-plebiscitos-en-
Puebla...&id=1116 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
La gente de Montiel dirige el proyecto cultural del sexenio 
Faltan 15 días para que se cumplan los primeros 100 días del gobierno del estado y es la fecha que no está 
definido ni el programa ni el proyecto cultural del sexenio, pero lo que más resulta inentendible es que el recién 

creado Consejo Estatal para la Cultura y las Artes (CECA) está operando con toda la plana mayor de funcionarios 
–formada por 10 servidores públicos– que se desempeñaron en la gestión de Alejandro Montiel, el titular de la 
extinta Secretaría de Cultura (SC). 
Tal situación genera mucho desconcierto sobre el desempeño de Saúl Juárez, el titular del CECA, quien hasta 
ahora no ha podido formar un equipo mínimo de colaboradores y está echando mano de todos aquellos que, al 
inicio del sexenio, fueron señalados como los responsables de haber llevado a la SC al fracaso y que sirvió de 

argumento para que la Secretaría de Cultura fuera degradada en un organismo menor. 
A ello se debe sumar que las pocas actividades hasta ahora generadas por el CECA no convencen a nadie, ni a los 
más férreos críticos de Alejandro Montiel. Una muestra de ello fue el desangelado aniversario 250 del Teatro 
Principal, el cual fue un acto improvisado, donde no se pudo resaltar la importancia de ese inmueble en la historia 
social y cultural de Puebla y del país; pero además se notó el pobre discurso de Saúl Juárez, quien tuvo una 
breve e intrascendente participación. 
Cuando se cumplan los primeros 100 días de gobierno se instalará el Consejo Ciudadano del CECA y se nombrará 

al presidente del organismo Fomento Cultural Poblano, que será la instancia que se encargará de obtener fondos 
públicos y privados para financiar las actividades de dicho sector. Se supone que con esos actos se iniciará el 
proyecto cultural del sexenio que dicho por la alta burocracia local, será de categoría internacional. 
 Lo que no parece congruente es que ese proyecto se esté haciendo con los funcionarios que al inicio del sexenio 
fueron acusados de dispendiar el presupuesto de la SC y de ofrecer magros resultados. Es decir, por la gente de 
Alejandro Montiel. 
Actualmente Saúl Juárez para operar el CECA se ha apoyado fundamentalmente en tres funcionarios, quienes 

tienen una característica fundamental, también eran el brazo derecho de Montiel. Ello son: Omar Lezama Tejeda, 

quien es director de Acción Cultural; Octavio Ferrer Burgos, quien era el operador de proyectos de la 
desaparecida SC, y Laura Arellano, quien coordina el área de Comunicación Social. 
A su vez, siguen trabajando en el CECA: Óscar Alejo García, el director de Museos; María Teresa Cordeiro, 
directora de Proyectos Especiales; Rafael Durá Durá, quien es operador de programas; Jaime Meza, director de 
Ediciones, y Margarita Melo Díaz, quien es la directora de la Casa de la Cultura. 

Hay dos casos que llaman mucho la atención. El primero de ellos es el de Luz María Huitzil, quien en la época de 
Montiel coordinó los festivales internacionales que fueron severamente cuestionados, pues se ha dicho que fueron 
onerosos y no tenían la suficiente calidad.  
El caso es que ahora esta misma funcionaria se ha hecho cargo del recién inventado Festival Palafoxiano, que es 
hasta ahora es el principal proyecto desarrollado por el CECA y ha resultado ser una copia, pero de menor calidad 
del anterior Festival Internacional de Puebla.  
El otro es el de Roberto Martínez Garcilazo, el director de la Casa del Escritor, quien hace unas semanas generó 

una serie de intrigas que llevaron al fracaso del noveno aniversario de ese recinto, pues provocó la molestia del 
escritor y ganador del Premio Cervantes, Sergio Pitol, quien canceló su visita a Puebla, pese a que en el inmueble 
se colocó una placa en su honor. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Datos-interesantes-sobre-los-plebiscitos-en-Puebla...&id=1116
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Datos-interesantes-sobre-los-plebiscitos-en-Puebla...&id=1116
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Pero además, la Casa del Escritor desde hace muchos años dejó de cumplir con su cometido, que era dar asilo a 
los escritores extranjeros que fueran objeto de algún tipo de persecución por la difusión de sus ideas. 
Cuando se dio la pifia del aniversario de la Casa del Escritor, acto al que nadie llegó, mucha gente supuso que 
eran los últimos días de Roberto Martínez Garcilazo. El caso es que solamente le llamaron la atención y fuera de 

eso sigue laborando como si nada en el CECA. 
Frente a estas incongruencias sólo queda suponer dos cosas: 
1. Que al actual gobierno, pero en particular a Saúl Juárez y Luis Maldondo Venegas, el secretario de Educación y 
encargado del CECA, se han acabado dando cuenta de que lo que hacía Alejandro Montiel no era tan malo y por 
eso han decidido que lo mejor es seguir trabajando con su gente.  
2. Que en este gobierno se prometió un proyecto cultural sin precedentes, que rebasaría lo que había hecho la 

SC, pero al final de cuentas los encargados de esa área no saben cómo cumplir lo ofrecido. Y que la realidad es 
que las políticas públicas en este sector no tienen rumbo y tampoco nada fuera de lo convencional. 

Yo me inclino a que está ocurriendo lo segundo.  
Si me equivoco, en 15 días podremos conocer un proyecto innovador de cultura. 
 FE DE ERRATAS: Por un error técnico en la edición de ayer se omitió poner el texto correcto, el cuál 
debió haber sido este: 
Crisis en el gobierno por la falta de operadores políticos 

Los múltiples conflictos que se registraron en los plebiscitos de juntas auxiliares, de los municipios más 
importantes del estado, puso de manifiesto que una parte débil del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es la 
carencia de operadores políticos eficientes y bien informados. De hecho, esta elección fue la prueba de que los 
subsecretarios de Gobierno, Víctor Manuel Barceló Rodríguez y Mario Rincón González, no tienen la capacidad de 
resolver conflictos, de planear procesos políticos y, lo más importante, que no conocen la realidad sociopolítica de 
la entidad. 
Para el caso del municipio de Puebla hay una situación similar con Pablo Montiel Solana, quien es el secretario de 

Gobernación y quedó exhibido como un operador político sin pericia y sin saber enfrentar escenarios de crisis.  
Desde el punto de vista cuantitativo no parece grave que en por lo menos 83 de las más de 650 juntas auxiliares 

del estado se hayan suspendido los plebiscitos por la sospecha de que habría un fraude electoral, ya que los 
problemas se reducen a poco más de 10 por ciento de dichos poblados. Pero desde el punto de vista cualitativo sí 
lo es por dos razones: 
1. Porque los conflictos han ocurrido en los municipios más importantes del estado, que es donde se concentra el 

grueso del electorado y fue donde en el pasado proceso electoral constitucional hubo una votación copiosa para 
las entonces fuerzas opositoras al PRI. 
2. Nunca antes en la historia reciente del estado se le había salido de control los plebiscitos a las autoridades 
estatales. Cada tres años había a lo mucho una docena de comunidades con problemas, pero nunca que ésto se 
presentara en los municipios más importantes de la entidad y que se llegara a más de siete decenas de poblados 
con quema de urnas, sospechas de fraude y compra de votos.   
Se sabe que desde principios de año se le encargó a Mario Rincón la encomienda de sacar adelante el proceso de 

elección de juntas auxiliares, pero sobre todo, ganar las votaciones en la mayoría de estas 656 comunidades a 
favor de grupos del gobierno. Ese proyecto obedecía a que se tenía la siguiente previsión: 
Si el próximo año, como parte de la coyuntura de la sucesión presidencial, Rafael Moreno Valle Rosas se ve en la 
necesidad de alejarse o romper con el PAN, ganar los plebiscitos de las juntas auxiliares le garantizaría tener 

operadores electorales en aquellos municipios que son gobernados por ediles panistas. 
Pero ahora los resultados obtenidos no parecen nada favorables para encomendada a Mario Rincón y para Víctor 
Manuel Barceló, quienes el subsecretario de Asuntos Políticos, más allá de que fuera cierta o falsa esa 

encomienda de que grupos afines a Moreno Valle tenían que ganar la mayoría de los plebiscitos, por lo menos 
debían garantizar que no brotaran tantos conflictos. 
El problema de fondo por el cual se registró un alto número de enfrentamientos en Puebla, Tehuacán, Atlixco, 
San Pedro y San Andrés Cholula, Cuautlancingo, San Martín Texmelucan, Xicotepec de Juárez y Cuautlancingo, 
entre otros municipios, es que no se entendió el sistema que priva en las juntas auxiliares. 
Para comprender el problema hay que recurrir a una máxima que privó en el viejo sistema presidencial priista 

entre los años 50 y los 90 que decía: los senadores son del presidente de la República y él decide quiénes deben 
ser miembros de la Cámara Alta; los diputados son de los gobernadores y los ediles de los pueblos. 
Ahora ya no se aplica esa máxima. Sin embargo, la elección de presidentes auxiliares es un asunto que siempre 
se había dejado al entero manejo de los pueblos y por eso responden en mucho a los usos y costumbres; a la 
formación de grupos ciudadanos que se unen por relaciones familiares, de compadrazgo u otras afinidades ajenas 
a los partidos políticos. Aunque siempre reciben, en mayor o menor medida, apoyo de gobiernos o fuerzas 

partidistas, éstos eran reducidos.  
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Ahora, en las juntas auxiliares muchos de los grupos identificados con el gobierno usaron el mismo distintivo de 
―Compromiso por…‖, que es similar al de la coalición opositora de Compromiso por Puebla que uso Moreno Valle 
en campaña. Además, hubo mucho dinero de por medio, pues en algunas comunidades se compraron votos hasta 
en mil pesos, se contrataron a costosos grupos musicales para los cierres de campaña y se repartieron despensas 

y otros bienes, además de que se habrían manipulado los padrones de electores. 
Era claro que esos mecanismos, o mejor dicho esos vicios, que no habían estado presentes hasta ahora, 
generaron una multiplicación los conflictos y los grupos afines al PRI los supieron capitalizar. 
La labor que debían haber hecho Rincón y Barceló era evitar el uso de recursos como el lema de ―Compromiso 
por…‖ o la compra de votos por parte de los grupos afines al PAN o al gobierno; o por el contrario, buscar que 
éstos se usaran pero de manera discrecional y evitar que terminaran en conflictos desbordados. 

Esa falta de pericia de dichos funcionarios se puede explicar por los antecedentes que cada uno de ellos tiene. 
Qué se puede esperar del ex mandatario de Tabasco Víctor Manuel Barceló, quien antes de ser miembro de la 

Secretaría General de Gobierno no conocía el estado de Puebla y es la fecha que sigue haciendo gala de su 
desconocimiento de la geografía de la entidad, de personajes claves y de grupos políticos, así como de la forma 
de atender los conflictos sociopolíticos del estado. Hasta la fecha es incomprensible que un personaje con esas 
características tenga en sus manos la oficina de asuntos políticos, que es una de las partes neurálgicas del 
gobierno del estado.   

Qué se puede esperar de Mario Rincón, cuyo único mérito era ser tránsfuga del PRI, y en gobiernos priistas 
siempre tuvo fama de hacer mucha grilla y entregar magros resultados de las encomiendas que le daban.  
Qué se puede esperar de Pablo Montiel, que llegó a la Secretaría de Gobernación del ayuntamiento de Puebla por 
una posición de El Yunque y en particular del grupo de Pablo Rodríguez Regordosa, pero que no tiene experiencia 
laboral de gobierno y que cuando no trata con grupos del PAN no sabe negociar. 
Lo que ha pasado en las juntas auxiliares debería prender los focos rojos en el gobierno de Rafael Moreno, porque 
surge la pregunta: ¿Con estos operadores podrá salir avante en el proceso electoral de 2012?  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Consecuencias de una ley irracional  
Entre 2007 y 2010, periodo en el que entró en vigor la norma que permite la interrupción legal del embarazo en 
el DF, 257 mujeres que habitan en el estado de Puebla acudieron a hospitales de la Secretaría de Salud, según un 
reporte del Programa de Interrupción Legal del Embarazo de la Ssa de la capital del país, el cual también resalta 
que las mujeres de Puebla son, después de las que habitan en el estado de México, quienes más han solicitado 

realizarse un legrado con menos de 12 semanas de gestación. 
Los números presentados por el estudio dejan en claro la aparición de un fenómeno tan nefasto como cruel: el 
penoso traslado de poblanas a la Ciudad de México porque en Puebla quienes han intentado hacerse un legrado 
de manera voluntaria son consignadas ante las autoridades judiciales. 
Las normas que penalizan el aborto no sólo no han disminuido la incidencia de esta práctica, sino que 
probablemente han derivado en al menos dos opciones para las mujeres que desean interrumpir sus embarazos: 

aumentar la clandestinidad o viajar a otra localidad para ejercer a plenitud sus derechos reproductivos. 
El fracaso de leyes como la que penaliza el aborto es evidente, pero a pesar de eso sus promotores, más 

empujados por prejuicios moralistas que por razones de salud y criterio, persisten en mantenerlas y fortalecerlas, 
con lo cual dejan a amplios sectores poblacionales, como el de las mujeres, en un estado de vulnerabilidad tan 
irracional como injustificable. 
Mientras los legisladores escuchen más los dictados de su concepción particular del mundo en vez de interpretar 
los deseos, prácticas y manifestaciones de las mayorías que supuestamente representan, seguirán cometiéndose 

atropellos en la promulgación de normas disparatadas, muchas de las cuales, como la que castiga el aborto, 
llegan al borde de la inhumanidad.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El saneamiento largas veces añorado • La apuesta por la cultura • Los jaloneos en las Juntas 
Como ya lo comentábamos ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle concretó uno más de sus acuerdos, ahora 

con el gobierno de Tlaxcala con quien de manera conjunta habrán de invertir 1,750 millones de pesos para el 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/26/puebla/editorial.php
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saneamiento de la cuenca cuya contaminación se origina en el vecino estado, situación que el mismo gobernador 
Mariano González Zarúr reconoció ayer mismo. 
Sin embargo, lo destacable de este evento de ayer radica en la orden que dio Moreno Valle, para que se 
investigue sobre las inversiones en las plantas de tratamiento que se iniciaron desde el gobierno de Manuel 

Bartlett y continuaron con Melquiades Morales Flores. 
De nueva cuenta puso el dedo en la llaga al señalar que se destinaron cantidades millonarias y no se sabe a 
ciencia cierta por qué durante la administración de Mario Marín, tanto las plantas de tratamiento como los 
trabajos de saneamiento, simplemente quedaron en el abandono. 
Otro asunto que ayer también se puso en marcha fue ―la cultura al alcance de todos‖ con el pasaporte cultural y 
donde la premisa fundamental es que la falta de recursos no sea el motivo para que la gente, los poblanos, no 

conozcan toda la riqueza cultura que tenemos en Puebla. 
Los pasaportes serán para los menores de edad, para personas discapacitadas y de la tercera edad, quienes 

podrán disfrutar de manera gratuita no solo de la entrada a museos, sino también a los talleres educativos que se 
ofrezcan en esos sitios. 
Donde algunos pretendían enfrascarse en dimes y diretes, en acusaciones y descalificaciones, fue en los 
plebiscitos que se realizaron el fin de semana y donde tras jaloneos, simplemente al final, no pasó nada, nada 
fuera de lo ya acostumbrado. 

Como lo comentábamos ayer, lo importante sería poner las reglas claras y dejar de lado la simulación en estos 
procedimientos donde todos los partidos, aunque digan que no, están metidos en estos que deben ser 
procedimientos ciudadanos, solo ciudadanos, pero que al final del día, los intereses políticos no se pueden 
desligar de los plebiscitos. 
Finalmente, lo que se escuchó ayer fue el resultado de una arrasadora victoria de quienes se identifican con 
Moreno Valle, contra los priístas, organizados principalmente por quien se identificó con Javier López Zavala y 
Mario Marín Torres, tal y como el mismo ex gobernador lo anunciara semanas atrás. 

En fin, otro descalabro más. 
CONFETI…Ayer trascendió que Verónica Mastreta recobrará en estos días en control del Parque del Arte, cuyo 

comodato dejó sin efecto la anterior administración… ¿volverá a cobrar las entradas? ¿Conservará las áreas 
verdes y los baños como se encuentran ahora? ¿Volverá a rentar el lugar para fiestas y eventos 
particulares?...seguramente que no, por eso la hoy regidora dijo que no le interesa conservar por mucho tiempo 
el mantenimiento de este sitio…pues claro porque indudablemente que no será en las mismas condiciones que 

originaron el ―despojo‖ como ella no llamó. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3461 
 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)   
 

Los cien días de Rafael Moreno Valle  
La evaluación de los primeros cien días de un gobierno se ha vuelto costumbre y tradición política. No hay 
registro sobre el origen de esa usanza, pero es real, gobernantes y gobernados toman en cuenta ese 

tiempo. Los primeros para señalar rumbos y estrategias de gobierno y políticas públicas y los segundos para 
evaluar, medir y descubrir, en esos cien días, el perfil del gobernante en turno. 
Cien días que sirven para medirle el agua a los camotes, para utilizar una expresión muy poblana. 
Este 26 de abril se cumplen 85 días del gobierno de Rafael Moreno Valle y el próximo 11 de mayo serán 

los cien días de gobierno de la gestión del actual gobernador. 
¿Cumplirá Rafael Moreno Valle con las expectativas que generó en quienes votaron por él?  
Lugar común ha sido señalar que Moreno Valle ganó el pasado cuatro de julio porque los poblanos estaban 
hartos y cansados de un gobierno con los tintes, usos y costumbres que encabezó Mario Marín Torres. Fue el 
voto en contra del marinato, se dice, lo que le dio el triunfo a la Alianza Compromiso por Puebla. 
Soberbia, corruptelas, amiguismo, influyentismo, alejamiento de las demandas y necesidades de los 
poblanos, son, entre otras cosas, los signos que caracterizaron el gobierno de Marín Torres y es, por 

consecuencia, contra lo que votó el poblano común y corriente. 
¿Percibirán los poblanos los cambios que con su voto pidieron a Moreno Valle? 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39572-los-cien-dias-de-rafael-moreno-valle.html 
 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3461
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39572-los-cien-dias-de-rafael-moreno-valle.html
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Además de cuotas, van por los puestos  
Cuando de pronto se vuelve a poner de moda la discusión bizantina de si los padres de familia deben o no pagar 
cuotas extraordinarias en las escuelas públicas –gasto que no tiene vuelta porque el presupuesto de Educación 

Pública no alcanza para pagar el mantenimiento de los planteles- se pierden de vista otras realidades que afectan 
al sector como es la rebatinga entre las élites sindicales que ahora pretenden los mejores puestos en la flamante 
administración poblana. 

Que los maestros y los directores hagan negocios particulares o se beneficien con las ―cooperaciones‖ a que 
obligan a los padres de los niños y jóvenes con la complicidad de las asociaciones que se suponen lo representan, 
no es novedad, como tampoco que esas cuotas aumentan según el prestigio de cada plantel. No se aporta lo 

mismo en una federal suburbana que en un Centro Escolar de la capital. 
Eso lo han tolerado y aceptado los afectados porque su interés primario es darles una buena educación a sus 
hijos y esa circunstancia no variará, por más que la autoridad diga que está prohibido, al final saben que ese 
dinero también sirve para servicios básicos y el mantenimiento, que no está contemplado en los presupuestos 
oficiales. 
Esa discusión pasa a un segundo plano cuando en las secciones sindicales 23 y 51 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación –ante el cambio de sus dirigencias a más tardar el próximo año- todos lo que se 

han beneficiado de formar parte de sus comités buscan desde ahora el mejor acomodo para sus grupos 
colegiados. 
Además de las importantes posiciones que han conseguido dentro de la estructura central de la SEP estatal, 
quieren el mayor número de plazas de supervisor y director de escuela, las cuales de pronto se volvieron la 
manzana de la discordia de estos grupos que integran las secciones sindicales. 

A pesar de lo grande del sector educativo estos profesores que olvidaron ya, si algún día estuvieron al frente de 
un grupo, su vocación magisterial no sacian su apetito por lo que están dispuestos a exigir al secretario Luis 

Maldonado el mayor número de estas plazas acorde a sus intereses. En tanto los dirigentes, aseguran en corto, 
que se preparan para continuar su carrera política con la bendición de su dirigente vitalicia, la profesora Elba 
Esther Gordillo. 
Las consecuencias son que la Alianza por la Calidad Educativa queda al margen del proceso de calidad que exige 
la sociedad ya que este tipo de puestos no se somete a concurso, como establece la alianza. 
En estos tiempos, las secciones y sus colegiados son lugares desiertos que se quedan sin posibilidad de resolver 

nada a favor de sus agremiados a quienes les cobran cuotas por una serie de servicios que no les dan. Los 
profesores siguen siendo considerados, por parte de sus líderes como un grupo corporativo que es fácil de 
acarrear y manipulable a favor de sus intereses políticos de corto plazo. 
Otra puntada de lo que queda de las secciones sindicales es que con el pretexto de favorecer la campaña por la 
lectura, que realiza la maestra Elba Esther, exigen a la SEP la conformación de la base de datos de los padres de 
familia que forman parte de los comités de participación social, su trasfondo es comprometerlos a favor de un 
proyecto político si es que quieren un lugar en la escuela de sus hijos. 

Se giró la orden a los delegados seccionales para obtener la información a la voz de ya, aunque en los hechos 
estos comités no funcionen, por la urgencia política más que la educativa habrán de hacerlo. 
Las secciones sindicales en el estado del SNTE por lo visto privilegian la conformación de la sociedad de la 
ignorancia, quizá por eso no les preocupa que haya quienes los acuse de hacer negocio con las cuotas que les 
exigen a los padres de familia, lo seguirán haciendo, en este momento les preocupan sus suculentos puestos de 
burócratas. 
 http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

 (Angelopolitanas) 
 
Y los consejeros callaron… no es nombre de canción sino el espectáculo que montó ayer el representante del 

Revolucionario Institucional, José Alarcón Hernández, en el pleno del Instituto Electoral del Estado cuando pidió la 
palabra y propuso formalmente que la discusión fuera en silencio. 
Su minuto y medio de participación –plazo cronometrado para evitar alargar innecesariamente las sesiones- se 
llevó a cabo con todos los presentes haciendo mutis y viéndose sorprendidos unos a otros, algunos en serio no 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 26 de Abril del 2011 
 

 

 

 40 

aguantaban la risa y el consejero presidente, Jorge Sánchez, le cedió la palabra a otro consejero y Alarcón 
reclamó que se respetaran sus noventa segundos. Le hizo caso y regresó el reloj a ceros. 
Es en serio, fue este lunes en una sesión formal de la autoridad electoral poblana, ―aunque usted no lo crea‖. 
*** 

Ayer, en una reunión con su gabinete en pleno el gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, anunció la designación 
del periodista Emilio Trinidad Zaldívar como su nuevo director de Comunicación Social y Relaciones Públicas en la 
Ciudad de México, cargo que ocupó de inmediato. 
Con amplia experiencia en la materia y una gran trayectoria en los medios, Emilio –que fue el comunicólogo de la 
presidente municipal Blanca Alcalá– despachará en la representación del gobierno oaxaqueño en el Distrito 
Federal, cargo que ocupa el ex gobernador de esa entidad, Jesús Álvarez Martínez. Sin duda una decisión que 

fortalece al equipo de Cué. 
*** 

Los gobernadores de Puebla y Tlaxcala, Rafael Moreno Valle y Mariano González Zarur, respectivamente y el 
director de la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege Tamargo firmaron ayer el convenio para combatir la 
contaminación y rescatar la Cuenca Atoyac-Zahuapan.  
Pretenden llevar beneficios a 2.4 millones de habitantes de las 244 localidades de los 22 municipios que cruzan el 
río. El mandatario poblano estableció que es una muestra de la disposición de los gobiernos federal, estatales y 

municipales, pero sobre todo de la sociedad para tomar conciencia de la importancia de cuidar el medio 
ambiente. 
Ahora habrá que esperar que las empresas tlaxcaltecas y poblanas dejen de envenenar el agua de la cuenca algo 
que han hecho por décadas. 
*** 
En la sesión de regreso de vacaciones del consejo general del Instituto Electoral del Estado, los consejeros se 
dieron gusto discutiendo y en su mayoría criticando el elevado monto propuesto por la presidencia para el 

monitoreo de las precampañas y campañas de las elecciones extraordinarias en tres pequeños municipios que se 
celebrarán el próximo 3 de julio. 

Se les hizo caro un gasto de hasta 584 mil pesos –con los que por ahora, por cierto, no cuentan- para pagar a 
empresas privadas por el trabajo y la mayoría coincidió en que lo lleve a cabo la propia dirección de 
Comunicación Social del IEE. 
Al final redujeron el monto a 350 mil pesos pero en sus ansias no repararon que votaron esa cantidad sólo por las 

precampañas que son más cortas que la campaña de un mes, tema para otra sesión y en una de esas otra 
discusión electoral en silencio. Esos son ―nuestros‖ consejeros electorales. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 

 
Manlio Fabio Beltrones sólo es el Plan ''B'' en el PRI 
* Hombre de decisiones y mano dura, pero negociador 
* Sus grupos cercanos son importantes para los priistas 

A través de sus grupos cercanos y su trabajo legislativo Manlio Fabio Beltrones Rivera, intenta lograr la 
candidatura del Partido Revolucionario Institucional para la Presidencia de la República, sólo que el gobernador 
del Estado de México, Enrique Peña Nieto, le lleva la delantera y es difícil que pudiera caerse. 

Manlio Fabio Beltrones Rivera (Villa Juárez, Sonora; 30 de agosto de 1952) es economista y político mexicano, 
miembro del Partido Revolucionario Institucional, es Senador desde el 1 de septiembre de 2006 y coordinador de 
su partido y del Senado de México. Fue Gobernador de Sonora del 22 de octubre de 1991 a 12 de septiembre de 
1997, además de Presidente de la Cámara de Diputados de 2004 a 2005 y Presidente del Senado de México de 
2006 a 2007 y de 2010 a 2011. 
• Tiene un papel clave en la construcción de las Reformas Estructurales del país. 
• Tiene fuerza política en diferentes ámbitos: legislativo, la estructura partidista y la administración pública. 

• Es una carta fuerte del PRI, pero no la única. 
Se casó hace 32 años un 10 de mayo con Silvia, con quien procrearon una sola hija de nombre Sylvana, quien a 
su vez lo hizo abuelo de una niña de un año de nombre Vanyta, que es su adoración.  
Manlio Fabio es un político formado en la vieja escuela priista, la de mano dura y finos tratos, la que genera 
desconfianza pero sabe negociar. De larga trayectoria política —tres décadas por lo menos—, sus adversarios lo 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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tachan de ―represor‖ o ―encantador de serpientes‖, en tanto que sus compañeros y ex colaboradores lo miran 
como ―un político-político‖, astuto, bien informado y de mano firme. 
Discípulo del mítico político veracruzano Fernando Gutiérrez Barrios, quien, se dice, murió en sus brazos. El ex 
gobernador sonorense lo mismo es amigo de Raúl Salinas que de Cuauhtémoc Cárdenas; de Emilio Gamboa que 

de Roberto Madrazo; de Luis Colosio y de Diego Fernández de Cevallos; de los líderes de las iglesias cristiana y 
ortodoxa; y de casi todos los empresarios más poderosos del país. 
También tiene enemigos poderosos como Carlos Salinas de Gortari, quien lo vetó para ser el presidente de su 
partido en agosto de 2005; Elba Esther Gordillo, quien lo acusó de haber organizado desde las ―cañerías del 
sistema político‖ una campaña negra que culminó con la expulsión de la dirigente magisterial de las filas priistas; 
y Emilio Chuayffet, con quien disputó la coordinación de la fracción priista en la Cámara de Diputados la pasada 

legislatura 
Manlio Fabio Beltrones Rivera es economista egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México, donde 

posteriormente impartió clases. Ingresó al gobierno en el Registro Nacional de Electores y partir de 1976 se 
desempeñó como Asistente del Secretario de Gobernación, en ese momento Jesús Reyes Heroles y luego su 
Secretario Particular, cargo que conservó con el siguiente titular de Gobernación Enrique Olivares Santana. En 
1982 fue electo Diputado Federal por el IV Distrito de Sonora en la LII Legislatura y en 1985 fue Presidente del 
PRI en Sonora y luego Secretario de Gobierno del estado. En 1988 fue electo Senador por su estado pero fue 

designado Subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación y en 1991 fue postulado como candidato 
del PRI a Gobernador de Sonora, cargo del que tomó posesión el 22 de octubre de 1991. 
Al terminar su periodo se dedicó al ejercicio de su profesión, y en 2002 fue nombrado Secretario General de la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del PRI y en 2003 fue electo nuevamente Diputado 
Federal, desde donde presidió la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados . El 2 de julio de 2006 resultó electo 
Senador para el periodo 2006-2012. A partir del 29 de agosto de 2006, fue Coordinador de los senadores del 
Partido Revolucionario Institucional y lo será de 2010 a 2011. 

Desde el 1 de septiembre de 2010 se desempeña como Presidente de la Mesa Directiva del Senado de la 
República. 

GRUPOS CERCANOS 
(Primer Circulo) 
Políticos de la vieja y de la nueva guardia del PRI, varios de ellos legisladores. 
Fernando Castro Trenti, Senador por Baja California. Es el hombre más cercano a Beltrones en el Senado, se 

confían operaciones políticas. 
Francisco Labastida Ochoa, Senador. Ex candidato presidencial, ex Secretario de Gobernación y de Agricultura y 
ex Gobernador de Sinaloa. Es equipo de Beltrones en el Senado para temas económicos. 
Pedro Joaquín Coldwell, Senador. Fue gobernador de Quintana Roo, secretario de Turismo y embajador en Cuba. 
Participa con Beltrones en el Senado para temas de la reforma del Estado. 
Emilio Gamboa Patrón, Líder de la CNOP. Fue líder priista en el Senado. 
Canek Vázquez, Líder del Frente Juvenil del PRI y Diputado Federal. Fue secretario particular de Beltrones. Es el 

integrante más joven del primer círculo. 
Marco Antonio Bernal, Líder de la Fundación Colosio. Fue Diputado Federal y Senador. 
María Esther Sherman, Diputada Federal. Fue Senadora y tiene amplia trayectoria legislativa 
Alberto Cano Vélez, Diputado y líder del Colegio de Economistas. Fue tesorero general y secretario de Planeación 

y Gasto Público de Sonora, durante el sexenio de Beltrones. 
(Segundo Círculo) 
Académicos, juristas, representantes de organizaciones No Gubernamentales, especialistas en temas electorales, 

económicos y sociales. 
Miguel Carbonell, Jurista de la UNAM. Miembro del Instituto de Investigaciones jurídicas de la UNAM, donde 
también es profesor. Sus temas son reforma del Estado, juicios orales y políticas públicas de derechos sociales. 
Diego Valadés, Jurista de la UNAM. Ex director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Ex 
procurador general de la República y general del Distrito Federal. 
Isabel Miranda de Wallace, Activista por la justicia. Emprendió una lucha intensa para encontrar a los 

secuestadores y asesinos de su hijo. Contribuyó a la construcción de la Ley Antisecuestro y recibió el Premio de 
Derechos Humanos de las manos de Felipe Calderón. 
Jorge Alcocer Villanueva, Asesor en materia electoral. Fue subsecretario de Desarrollo Político de la Secretaría de 
Gobernación. Asesoró en la campaña de Labastida. 
Mario Luis Fuentes, Asesor en materia social. Director General del Centro de Estudios e Investigación en 
Desarrollo y Asistencia Social. Ex director del Sistema nacional DIF y ex director general del IMSS. Integrante del 

Consejo Consultivo de la Unicef. 
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Mario Sánchez Ruiz, Titular del CCE. Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, es uno de los especialistas 
que Beltrones consulta para temas comerciales. 
Jesús Murillo Karam, Senador. Ex secretario general del PRI y presidente de la Comisión de Gobernación del 
Senado; fue gobernador de Hidalgo, subsecretario de Seguridad Pública y Readaptación Social y de Gobierno en 

la SEGOB. 
Rosario Green, Senadora. Fue Secretaria de Relaciones Exteriores en el sexenio de Ernesto Zedillo. Hoy preside la 
Comisión respectiva en el Senado y trabaja con Beltrones en temas referentes a la política internacional. 
Jorge Montaño, Ex embajador. Ha sido embajador especial y representante de México en la ONU. Asesora en 
temas de Política Exterior. 
Guillermo Jiménez Morales, político priista. Ha ocupado diversos cargos en el PRI, ha sido Diputado Federal tres 

veces y Gobernador de Puebla. Fue embajador en el Vaticano y Secretario de Pesca. 
Ricardo Henaine Mezher, empresario poblano y amigo cercano de Manlio Fabio. Hoy en conflicto con el gobierno 

de Puebla. 
Rogelio Rueda, Senador. Preside la Comisión de Estudios Legislativos en el Senado. Fue Alcalde de Manzanillo. 
Daniel Armando Barceló Rojas, Jurista de la UNAM. Constitucionalista del Instituto de Investigaciones Jurídicas, 
integra el grupo que analiza  la modernización del sistema político. 
Manlio es considerado la segunda carta fuerte del PRI, en caso de una caída de Peña Nieto, algo que se ve lejano 

y esa situación tiene que ver con la elección del Estado de México del mes de julio. Si gana el PRI, gana el 
gobernador y alimenta sus aspiraciones por la candidatura priista. 
Algo fundamental es que una vez en diciembre cuando se definan las candidaturas, el PRI realmente se unifique, 
si es que ha aprendido de sus anteriores errores, divisiones y fracasos. 
Incluso en caso de ganar el PRI en el 2012 Manlio Fabio puede ser una pieza importante dentro del nuevo 
gabinete, pero antes va a enfrentar el PRI todo tipo de ataques por negarse las reformas estructurales, entre 
ellas la de Hacendaria y la Laboral. 

Pero eso al tiempo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Manlio-Fabio-Beltrones-solo-es-el-Plan-

''B''-en-el-PRI&id=1115 
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